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Deputado Zé Reis garante funcionamento 
do presídio de Itacarambi

Adesões fortalecem a 
Campanha de Ativismo 
em Pirapora
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,65

Cotação EURO - REAL

R$ 6,39

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum Etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 20º

Foi iniciada mais uma edição da Campanha 
‘Resgate da Alegria/Natal Sem Fome’, que há 29 
anos consecutivos acontece em Montes Claros. 
Promovida pelo Grupo de Literatura e Teatro 
Transa Poética, em parceria com a Prefeitura de 
Montes Claros, a campanha convoca empresas 
e público em geral para participar dessa grande 
corrente de solidariedade. 

A Câmara Municipal de 
Montes Claros entregou o títu-
lo de Cidadania ao atual presi-
dente da 11ª Subsecção da Or-
dem dos Advogados do Brasil 
em Montes Claros, André Cri-
sóstomo Fernandes e ao presi-
dente eleito, Herbert Alcântara 
Ferreira, em solenidade reali-
zada na noite de sexta-feira. O 
presidente atual recebeu o títu-
lo de Cidadão Benemérito, ele 
que nasceu em Montes Claros. 
O presidente eleito, nascido 
em Salinas, foi homenageado 
como Cidadão Honorário. 

A Caixa Econômica Federal e o Instituto 
de Desenvolvimento Sustentável deram iní-
cio sábado, em Montes Claros, ao Projeto 
‘Nascentes Vivas’, que prevê a recuperação 
de 1.500 nascentes na cidade e investimen-
to de R$ 10,2 milhões do Fundo Social da 
Caixa.

Orfanato recebe 
verba para ‘Espaço 
Multidisciplinar 
Informática Educativa’
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‘Resgate da Alegria/
Natal sem Fome’ chama 
Moc para uma corrente 
de solidariedade

Diretores da OAB recebem título de 
cidadania

DIVULGAÇÃO

Caixa inicia projeto 
para recuperar 1.500 
nascentes vivas 

O comércio de Montes Claros começa a funcionar em novo 
horário a partir de hoje (6) por causa do período natalino, ter-
minando o horário até às 20 horas, até o dia 10 de dezembro. 
O presidente da CDL, Ernandes Ferreira explica que essa am-
pliação do horário tem dois aspectos a serem observados: mais 
comodidade ao consumidor e evita aglomeração. 

Comércio começa a 
funcionar com horário 
diferenciado em Moc A ponte sobre o córrego Vieira, na 

avenida João XXIII, foi inaugurada no 
início da tarde de sábado, em Montes 
Claros, quando foi liberado o fluxo de 
veículos no local. Com quatro pistas e 
duas passarelas laterais, a ponte recebe 
um fluxo de aproximadamente 70 mil 
e desafogará o trânsito naquela parte 
da cidade. 

Ponte da João XXIII é inaugurada e terá espaço 
para pedestres

GIRLENO ALENCAR

DANIEL MORAES/ ASCOM

CIDADE 5

CIDADE 6 CIDADE 7 CIDADE 12

REGIONAL 5

O deputado Zé Reis, do Podemos e vice-líder do Governo na As-
sembleia Legislativa, anunciou que se reuniu com o secretário de Esta-
do de Justiça e Segurança Pública, Rogério Greco, para discutir o risco 
de fechamento do presídio de Itacarambi, quando “atendendo minha 
solicitação, o secretário garantiu que o presídio não será fechado ago-
ra e realizarão um acompanhamento mais próximo da situação bus-
cando solucionar o caso de maneira positiva para todos os envolvidos.

CIDADE 6 CIDADE 6

POLÍTICA 4
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Enquanto muitos analistas políticos estão avaliando que o prefeito 
Alexandre Kalil (foto) pode desistir da sua candidatura e não ser can-
didato ao governo de Minas, diante da performance do governador 
Romeu Zema – que parece ter uma reeleição tranquila pelo trabalho 
que vem desenvolvendo, que está bem à frente em todas pesquisas 
de intensão de voto. Mas um amigo pessoal do prefeito garante que 
ele é candidato e que a decisão já está tomada. Kalil já chama o vice, 
Foad Noman, de prefeito. Quem viver verá!!! (BlogdoPCO)

COMISSÃO ALERTA SOBRE EXPLORAÇÃO DE 
BRASILEIROS QUE VIVEM NO EXTERIOR

    
Pelo menos 4,2 milhões de brasileiros vivem no exterior, de acor-

do com o Itamaraty. A Comissão Mista sobre Migrações Internacionais 
e Refugiados debateu nesta sexta-feira (3) a situação desses cidadãos 
e o presidente do colegiado, senador Paulo Paim (PT-RS), lamentou 
os diversos casos de exploração a que os brasileiros são submetidos 
fora do país. (Agência Senado)

CDH DEBATERÁ VIOLÊNCIA CONTRA A 
MULHER COM DEFICIÊNCIA

A Comissão de Direitos Humanos e Legislação Participativa (CDH) 
se reunirá amanhã (7), às 10h, em audiência pública interativa, para 
debater o tema: “Todas juntas – Enfrentando a violência contra a mu-
lher com deficiência”.

O debate fará parte das atividades da campanha 16 dias de Ati-
vismo pelo Fim da Violência Contra a Mulher, uma campanha inter-
nacional promovida desde 1991 e realizada no Brasil desde 2003. A 
reunião será organizada pelas Procuradorias da Mulher no Senado 
Federal e na Câmara dos Deputados.

O requerimento para a audiência é de autoria da Senadora Mara 
Gabrilli (PSDB-SP) e da Senadora Leila Barros (Cidadania-DF), Procu-
radora da Mulher no Senado. Na justificativa do texto, as senadoras 
defenderam que a violência contra a mulher com deficiência, apre-
senta enormes desafios e vertentes, e que existe uma grande subnoti-
ficação dos casos pela dificuldade de acesso físico, comunicacional e 
atitudinal aos órgãos competentes. (Agência Senado)

ARANTES NA CHAPA DE ZEMA

Após aparecer ao lado do governador Romeu Zema em alguns 
eventos e reuniões, inclusive com a nova diretoria da Faemg, o de-
putado estadual Antônio Carlos Arantes passou a ser visto como um 
provável nome para a chapa a reeleição de Zema. O parlamentar do 
PSDB é bem visto entre os ruralistas e no interior do estado. Arantes 
também foi um dos primeiros a aderir ao governo Zema, mesmo após 
a derrota do PSDB para o candidato do Novo.

LULA E ALCKMIN

Ninguém consegue entender como o ex-governador Geraldo Al-
ckmin – duas vezes derrotado para a presidência da República – está 
deixando o PSDB e aparentemente caindo nos braços do ex-presiden-
te Lula, com a expectativa de ser seu vice na disputa à presidência da 
República. Alckmin tem sido muito criticado pelos seus companhei-
ros por pensar nesta possibilidade. Lula e os petistas não têm nada 
a ver com o trajeto político de Alckmin, que sempre demonstrou ser 
um sujeito correto. E agora?

REESTRUTURAÇÃO DO MINISTÉRIO DA ECONOMIA

O Ministério da Economia passará por uma reestruturação de três 
secretárias e a criação de uma nova secretaria especial, a de Estudos 
Econômicos. Deixarão os cargos os secretários da Receita Federal, 
José Tostes, que irá para um novo cargo na Organização para Coope-
ração e Desenvolvimento Econômico (OCDE); e o de Produtividade, 
Carlos da Costa, que irá para a embaixada brasileira nos EUA. A nova 
secretaria especial de Estudos Econômicos, chamada internamente 
no governo de S3E, irá unificar a Secretaria de Política Econômica 
(SPE), o Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea), o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) e áreas de pesquisa do 
antigo Ministério do Comércio Exterior 

Degradação ambiental: recuperação de 
florestas, economia, saúde e vida 

Segurança na retomada: evidências de que os eventos 
presenciais estão cada dia mais próximos (Parte 1)

Como motivar seu time? (Parte 2)

ANTONIO BORGES
CEO DA PLANTVERD

MÔNICA SCHIMENES
CEO DA MCM BRAND EXPERIENCE

VALDEZ MONTERAZO
ASSOCIADO SÊNIOR NA SOCIEDADE BRASILEIRA DE 

COACHING, ESPECIALIZADO EM NEGÓCIOS, LIDERANÇA 
E PSICOLOGIA POSITIVA

Crise hídrica, crise energética, 
escassez de recursos, produção in-
dustrial sem matéria prima, contas 
cada vez mais caras ao bolso do bra-
sileiro. Apesar de muitos não sabe-
rem ou ignorarem o fato, o clima e 
o meio ambiente vem cobrando da 
humanidade os anos de exploração 
a preços altos.  De acordo com a or-
ganização internacional Global Fo-
rest Watch, entre 2018 e 2019, Bra-
sil, Bolívia e Peru figuravam entre 
os cinco países que mais perderam 
florestas primárias no mundo.

A grilagem de terras, a expansão 
de fronteiras agropecuárias, a mine-
ração e a exploração econômica des-
controlada, entre outros fatores, são 
consideradas as principais ativida-
des responsáveis pela perda de flo-
resta. Outro fator menos abordado 
nas pautas diárias é a degradação, 

o fenômeno que acontece quando 
perturbações externas tiram daque-
le ecossistema sua capacidade de 
funcionar normalmente, como por 
exemplo, secas, incêndios, extração 
de madeira, etc. A grande questão 
aqui é que esse acontecimento tem 
um papel fundamental na maneira 
como as florestas se modificam e, 
atualmente, não há no Brasil ne-
nhum tipo de política para se evitar 
a degradação.

Neste sentido, é importante di-
zer que os estados brasileiros pos-
suem sim normativas diferentes 
para a realização de compensação 
ambiental, mas é preciso ir além. A 
“substituição” de uma floresta ma-
dura e conservada por uma outra 
em estágio inicial, passa longe de 
apenas realizar o plantio. É neces-
sário que os investimentos que vão 

para a restauração também possam 
continuar sendo aplicados para a 
conservação do ecossistema, princi-
palmente em um momento da vida 
em que essa vegetação ainda não 
aprendeu “a caminhar sozinha”.

Ainda de acordo com a pesqui-
sa, nos últimos 10 anos, as taxas de 
perda de florestas primárias se man-
tiveram altas. No Brasil, saímos de 
menos de 1% em 2002 e chegamos a 
7% em 2019, o que é preocupante, 
já que as florestas primárias são as 
que mais armazenam carbono. Para 
se ter uma ideia dessa dimensão, 
uma árvore de três metros de cir-
cunferência pode armazenar entre 
três a quatro toneladas de carbono, 
o que equivale entre 10 e 12 tone-
ladas de CO2, o gás causador do 
efeito estufa, liberados novamente 
na atmosfera quando ela é cortada 

ou degradada.
Uma floresta “nova”, realizada 

por conta de compensação ambien-
tal, necessita ser acompanhada por 
pelo menos cinco anos, para que 
crie a sua biodiversidade de forma 
natural e tenha um desenvolvimen-
to consistente, sem o abandono 
frente à degradação. O Brasil se 
movimenta para discutir as ques-
tões ambientais, e diversos países 
já acenam para os investimentos 
vindos do setor privado, colocando 
na agenda o seu comprometimento 
com uma compensação ambiental 
segura e sadia. Na década da Res-
tauração, e no momento atual de 
diversas crises advindas de nossas 
florestas degradadas, precisamos 
que esse movimento se fortaleça e 
prevaleça para o bem de nossa eco-
nomia, saúde e vida.

Talvez muitos não saibam, mas 
o mercado de eventos no Brasil, 
incluindo os setores de cultura, es-
portes, entretenimento e negócios, 
movimenta cerca de R﹩ 936 milhões 
por ano, o que representa 13% do 
PIB brasileiro. Além disso, os empre-
gos diretos e indiretos gerados com 
a realização dos eventos é imenso. 
Uma pesquisa realizada pelo Sebrae 
em abril do ano passado apontou 
que a pandemia afetou 98% do se-
tor no país e a percepção de mais 
da metade dos entrevistados era de 
que o faturamento seria reduzido de 
76% a 100%. A Associação Brasileira 
de Promotores de Eventos (Abrape) 
indicou, através de um levantamento 
no início deste ano, que mais de 450 
mil empregos na área foram perdidos 
com o confinamento. Mas, com o 
avanço da vacinação, a liberação dos 
eventos presenciais em São Paulo em 

agosto e a divulgação de datas para 
eventos corporativos, feiras e de en-
tretenimento, o mercado demonstra 
que está voltando.

Com mais de 50% da população 
com a vacina em dia, eventos-teste 
estão ocorrendo para mostrar se a 
população está preparada para o re-
torno do presencial, além de analisar 
se os protocolos de segurança são 
realmente efetivos. A Ubrafe (União 
Brasileira de Feiras e Eventos de Ne-
gócios) divulgou um levantamento 
com 80 eventos presenciais confirma-
dos até dezembro deste ano. Como 
CEO de uma agência de eventos e 
marketing especializada em atender 
multinacionais, percebo que o receio 
da segurança é o que mais impacta 
a retomada do presencial, principal-
mente quando falamos em empresas 
globais, pois são regidas pela matriz 
e a realidade dos países é diferente, 

dificultando o desenvolvimento de 
ações locais.

Os corajosos vão saindo na fren-
te, analisam as medidas de segurança 
necessárias e investem no futuro do 
mercado. No cenário internacional 
já é possível observar o retorno dos 
eventos presenciais em grande esca-
la. Um dos principais acontecimentos 
do mundo da moda, o Fashion Week, 
aconteceu na cidade de Paris no for-
mato presencial, entre 28 de setem-
bro e 06 de outubro, e contou com, 
aproximadamente, cinco mil pessoas 
reunidas por dia, entre elas celebrida-
des, modelos e estilistas de renome. 
Outro exemplo é o Web Summit, uma 
das maiores conferências anuais de 
tecnologia do mundo. Na edição de 
2021, o evento tinha a expectativa de 
receber 10 mil pessoas, mas superou 
a meta com mais de 40 mil participan-
tes, em grande maioria mulheres. No 

mês de setembro, os shows retorna-
ram e grandes artistas da música vol-
taram a fazer apresentações e tours, 
como a banda Aerosmith, que come-
çou a turnê de 50 anos pelos EUA. 
Os espetáculos da Broadway também 
retornaram em setembro deste ano e 
até o Lollapalooza Chile 2021 já tem 
data marcada para novembro.

Essa retomada não é apenas das 
ações em si, mas também da bolsa de 
valores e vai acontecendo de maneira 
fluída. Vale ressaltar que no último 
dia 1º, depois de quase 600 dias, as 
restrições de público e horário para 
conter o coronavírus deixaram de ser 
obrigatórias. A Expo Retomada 2021, 
organizada pelo Governo do Esta-
do de São Paulo, em parceria com a 
Prefeitura de Santos, para estudar a 
viabilidade do retorno das feiras de 
negócios reuniu mais de 1.400 pesso-
as em dois dias de evento presencial.
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Conheci o professor José Cimino, 
93 anos de idade, em Barbacena. Pes-
soa simples e de um conhecimento 
extremo acerca da vida humana na 
terra, sem invocar a religiosidade e 
seus dogmas.

Filósofo, foi professor em São 
João Del Rey, antes de mudar-se para 
Barbacena. Talvez ali tenha buscado 
inspiração para uma vida de estudos, 
principalmente por estar na cidade 
há quase 30 anos, então vida feita.

Dentre os vários livros que escre-
veu, nos brindou neste ano de 2021 
com 540 páginas, fora a bibliografia 
utilizada, do livro escrito ao longo de 
seis anos: NA LUZ DO SER: Investiga-
ções de ontoantropologia.

Inspirado por um sonho do au-
tor e concluído neste ano, o livro 
constitui uma tentativa de expor os 
princípios fundamentais da análise 
acerca da vida humana na terra que, 
de maneira alguma, poderia ser obra 
do acaso, uma vez que, de todos os 

habitantes do globo terrestre, esta 
espécie é a única com capacidade 
cognitiva de amar, desejar, pensar, 
realizar, inventar, copiar e, ao mesmo 
tempo, se autodestruir, sabotando os 
próprios projetos e desestruturando 
seu próprio ser.

Ao leitor, sem qualquer obriga-
toriedade de conhecimento especia-
lizado de religiosidade, fica claro e 
patenteado o ser de infinitas possibi-
lidades, inspiradas no pensamento de 
um criador.

Ele descreve o SER em compara-
ção diferenciada ás coisas e objetos, 
sendo este a Causa que se manifesta 
em diversas formas e modos, sendo 
este possuidor de infinitas possibili-
dades, sendo elas criativas ou destru-
tivas.

Para o filósofo José Cimino, o 
PRINCÍPIO da vida humana só pode 
ser entendida após exaurir as referên-
cias descritas por Tomás de Aquino, 
Immanuel Kant e Gittfried Wilhelm 

Leibniz. 
Professor Cimino defende e pro-

va, com seus estudos, que o univer-
so espacial não surgido do nada, do 
acaso. Portanto, não teve um marco 
“zero”. Por este prisma, vislumbra-se 
um CRIADOR.

Esta obra oferece uma reflexão 
para estudiosos da alma, do ser, da 
humanidade. Principalmente daque-
les que cientificamente pretendem 
achar respostas para vida-matéria e 
corpo-espírito.

Cimino em um de seus capítulos 
explica e orienta como entender o 
tempo/espaço na visão homem mo-
derno que, a seu ver são entes e não 
coisas e, por isso, é concebível uma 
compreensão da autorrevelação do 
ser.

Profunda e difusa é esta obra in-
trigante do professor José Cimino e 
a grandeza de sua humanidade na 
terra que explica de forma simples o 
conhecimento intelectivo e sensitivo 

que se fundem para permitir ao ser 
pensante da terra conhecer e com-
preender as coisas, fatos e criar.

Um capítulo que deveria ser lido 
pelos homens e mulheres da vida 
pública seria o nono, uma vez que é 
nele, que o filósofo faz grande refe-
rência à moral e à liberdade do ho-
mem agir dentro dos padrões aceitá-
veis para a comunidade, como para si 
mesmo. Por fim, neste livro é possível 
vislumbrar uma razão do existir, a 
presença de um Criador e entender a 
questão ética abordada no horizonte 
da concepção do ser.

NA LUZ DO SER: Investigações 
de ontoantropologia, uma obra que 
deveria ser obrigatória na vida estu-
dantil, principalmente, por elucidar 
de forma didática e simples, temas e 
teores avaliados separadamente e por 
pensadores diferentes com seus dog-
mas e pré-conceitos.

Recomendo!

Filósofo de 93 anos lança livro
"A luz do ser"

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM GESTÃO 

ESCOLAR E EM CIÊNCIA POLÍTICA E MBA EM GESTÃO PÚBLICA

ESTIMA

A partir do quarto nível, estima, é 
que as pessoas começam a ficar real-
mente motivadas. A estima vem de sa-
ber que se é apreciado, respeitado e 
valorizado pelas pessoas à sua volta.

Atitudes direcionadas a fazer as 
pessoas se sentirem bem consigo 
mesmas levam a um aumento des-
te fator, consequentemente, maior 
performance no trabalho.

AUTORREALIZAÇÃO

O quinto nível é o de Autorreali-
zação, ele representa o sentimento 
de estar progredindo e tornando-se 
tudo aquilo que se é capaz.

Aplicado ao mundo corporativo, 
ele representa o sentimento de su-

peração de desafios e rompimento 
de barreiras.

É importante observar que al-
guns desses fatores, simplesmente 
levam as pessoas à insatisfação, 
enquanto outros promovem a mo-
tivação.

Outro notório pesquisador, Fre-
derick Herzberg, falou exatamente 
sobre isso.

Os fatores que levam a insatisfa-
ção são chamados de fatores Higiê-
nicos. Isso significa que satisfazê-los 
não torna necessariamente um time 
motivado, mas não os respeitar cer-
tamente irá destruir a motivação da 
equipe.

Os três primeiros elementos da 
Teoria da Motivação de Maslow, so-
brevivência, segurança e pertenci-
mento representam os fatores higiê-

nicos da empresa. Eles precisam ser 
satisfeitos, caso contrário, existem 
grandes chances de o time ter uma 
baixa performance.

Do outro lado, existem os fa-
tores motivacionais. São eles que 
levam a satisfação e motivação do 
time. Fazendo novamente um para-
lelo com a pirâmide da motivação, 
eles representam os fatores de esti-
ma e autorrealização.

Ou seja, caso o líder consiga es-
timular esses elementos na equipe, 
a motivação e a performance irão 
melhor muito.

E você? Quais dos elementos 
mais chamou atenção?

Que fatores você pode começar 
a aplicar agora em seu time?

Desenvolver gestores e empresá-
rios, para que se tornem líderes, é 
parte do trabalho de um Coach Exe-
cutivo.

Respondendo à pergunta inicial 
do artigo, acredito que o líder tenha 
o papel de cultivar um solo fértil para 
que os liderados possam florescer e 
atingir sua máxima performance.

Ao tomar consciência e aplicar os 
fatores motivacionais, é possível que 
líderes tenham muito mais resultados 
através da performance superior de 
suas equipes.

Ao ler até aqui, você tomou cons-
ciência dos principais fatores que in-
fluenciam a motivação do ser huma-
no. Te convido agora a utilizá-los para 
que você seja um líder ainda melhor 
e para que tenha uma equipe, e uma 
organização, ainda mais produtiva.
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Vereador anuncia aprovação de prioridade 
para quadra esportiva e laboratórios 
escolares

Amigos de Alcolumbre agora culpam 
Pacheco por sabatina

Câmara celebra os 189 anos 
de instalação do Legislativo 
Municipal

O jogo político começou

Invasor não é ladrão?

Ué quem garfa o que não 
é seu é garfador o popular la-
drão não é mesmo? E aí vira 
caso de polícia... Eu não con-
sigo entender o que se passa 
no coquinho de alguns grupos 
demagogos e oportunistas que 
se colocam ao lado de invasores 
de terrenos e fazendas... quem 
invade deve ser rechaçado com 
força e muito rigor.. pois para 
mim são bandidos travestidos 
de movimento sociais... Agora 
mesmo um terreno foi tomado 
pela polícia onde um grupo de 
oportunistas e outros sendo 
massa de manobra e tentam to-
mar um terreno valioso na mão 
grande... tem que ser tirado á 
força sim... Os que apoiam ge-
ralmente são religiosos sem o 
que fazer e a esquerda falida... 
nojo.

Político sofre efeito estufa

Espia só o que meu amigui-
nho malinha que ainda atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
anda dizendo… é que ele leu 
que o efeito estufa está fazen-
do mal a população…. pois um 
dia desses um político resolveu 
deixar a diplomacia de lado e 
passou a ofender moralmen-
te outro político que é muito 
conhecido e é um menino da 
hora... aí ele que tem sangue 
nos olhos... resolveu fazer ele 
penar sob o efeito estufa... e 
segundo Cotoquinho... ele es-
tufou o olho do menino que 
vivia o insultando... e agora 
ele vive lamentando... pois é 
minha gente... o peixe morre é 
pela boca e não podemos ficar 
ofendendo as pessoas... olha o 
efeito estufa viu?

Pai é quem gera 
ou quem cria?

Oh que dúvida cruel... mas 
Cotoquinho esta aqui todo en-
cucado depois que assistiu a 
reunia dos nobres edis na Hou-
se do Povo que é tem o apelido 
de Câmara Municipal... é que 
o combativo edil Rodrigo Ca-
deirante disse que tem colega 
que só quer ser pai da criança 
quando nasce... mas que ele en-
tende que pai é quem concebe 
e gera... é depois da bobiça e se 
colou já é pai...entendeu não? 
Ta... Na falta do mago das artes, 
Márcio Leite para desenhar para 
tu entender eu lhe vou explicar.. 
É que Rodrigo disse que o pai da 
obra é quem tem a ideia e colo-
ca no papel... mas ele disse que 
tem colega que fica espiando e 
quando dá certo... pega a ideia 
já pronta e registra...ué e pode?

Tem que tombar 
nossa Princesinha?

Oh! meu Deus que coisa mais 
loucona... eu tenho duas palan-
gana que fica de um lado e outro 
de outro lado do coquinho que 
tem o apelido de orelha ou ou-
vido... ela serve para ouvir coisa 
que ajudaria a viver melhor... 
Mas o pior que ninguém pode 
tirar para não ouvir o que não 
deseja... Então temos que ouvir 
de tudo... E na House do Povo 
um parlamentar disse que a justi-
ça patrimonial tinha que tombar 
nossa Princesinha do Norte... ué 
tombar como... já caiu tudo? É 
que ela anda um tiquinho caidi-
nha e muito sujinha e precisan-
do muito de carinho e não de 
tombo... Cotoquinho está por cá 
indignado e acha que se tomar 
todos vão machucar... Mas o que 
é tombar?

Adolescente entra 
numa fria eterna

Aiiiiiiiiiiiii que meda... pode 
parar esse mundão sem por-

teira de meu Deus que eu quero 
mesmo é descer e boas... Xô coi-
sa ruim... é cada uma que mais 
parecem duas... Tem uma coisa 
que parece filme de terror... Es-
pia só uma menina de apenas 14 
anos foi acometida de um câncer 
maldito que a levou direto para a 
cidade dos pés juntos... Mas an-
tes disso acontecer ela disse que 
era muito novinha para partir e 
pediu a sua mãe para congelar 
o seu corpito para que um dia 
quando a ciência estiver mais ágil 
e preparada poderia descongelar 
e ela voltar a viver... Ué e isso é 
possível? Eu não sei... mas o que 
eu sei que é está congelada...Uii-
iii que frio que doidera... Xô sai.

Passarinho na 
muda não canta né?

Pois então minha gente mais 
que biitinha... eu sempre digo 
que é melhor ficar calado quan-
do não se tem nadica de nada 
de bom para falar... Mas o mais 
sábio é ficar calado em tempo de 
crise... assim passa por sábio e 
fica longe de todo tipo de con-
fusão... Por que estou dizendo 
isso? Simples ué... O MDB quer 
dominar o mundo mesmo... e 
vem conseguindo... 

Mel na boca dos incautos

Pois então minha gente mais 
que biita... espia só que coisinha 
mais esquisitinha que aconteceu 
com um amiguinho de Vilsinho lá 
de Salinas... o seu amigo contava 
com muito orgulho do diálogo 
que tinha tido com o ex-homem 
forte do Paço de sua cidade que 
é homem com uma lábia de enga-
nar qualquer um... Ele dizia para 
Vilsinho que aquele político pas-
sava mel na boca dos incautos... 
mas que na sua boca neca de pi-
tibiriba, que passava era bosta... 
uai sô... é que ele queria dizer 
que na boca dele não passava na-
dica de nada... mas ele foi meio 
infeliz em dizer que passava era 
bosta né não... Já dizia Piazza... 
Malandro demais vira bicho e 
perde a razão.

Ministério Público quer go-
vernar sem enfrentar eleição?

Assistindo a uma grande reu-
nião onde tinham vários homens 
fortes do Paço que ganharam a 
eleição agora e eles estavam se 
queixando que gastaram tempo... 
merrequinha e noite de sono 
para se elegerem e agora alguns 
representantes do Ministério Pú-
blico querem tomar o lugar dos 
prefeitos e administrar cidade... 
Eles estão querendo ditar como 
eles devem governar... Tem que 
dar um basta nisso e os promo-
tores que quiserem administrar 
que enfrente as urnas ou então 
quando tiver algo de errado que 
se envestigue...Né?

Montei no Porco

Agora eu vou montar no por-
co... cair no capinado... deitar o 
cabelo e capar o gato...mas não 
se preocupe que amanhã estarei 
de volta se Deus quiser...e por fa-
vor não vá fazer nenhum tipo de 
macaquice que não estarei para 
te ajudar não viu malinha? Pois 
muito que bem... agora preste 
atenção e medite no que vou te 
dizer - “Deus te deu a maior prova 
do seu amor a ti, fazendo o seu fi-
lho morrer na cruz para te salvar.” 
Bíblia Sagrada...pense nisso com 
seriedade viu?

O Fuso do dia é - Entidade 
que já foi séria e que deveria estar 
em defesa de seus filiados ou do 
povo...Não só usam a estrutura 
para dar emprego para os amigos 
do “rei” e ta pegando mal... Xô 
coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – Os polí-
ticos que estão preocupados com 
o povo e quer ser notícia pelos 
seus trabalhos e não pelos ganhos 
que pagam a pessoas da impren-
sa para ficar bem na mídia... Isso 
não é bom... Mas os corretos con-
tinuarão a ser destaque sempre... 
Sucesso, nobres guerreiros... Fui!

Última

Após a derrota humilhante na 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ), que aprovou por 18×9 votos 
André Mendonça para o Supremo 
Tribunal Federal (STF), amigos do 
senador Davi Alcolumbre (DEM-AP) 
saem em sua defesa. Alegam que 

são injustas as críticas, pela atitude 
de “segurar” a sabatina do indicado 
por quase cinco meses. E apontam o 
papel do presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, nessa demora. “Vocês 
jornalistas estão criticando a pessoa 
errada”, garantem.

Lembram os amigos as ligações 
do presidente da CCJ a Pacheco, cuja 
candidatura a presidente foi inventa-
da pelo senador do Amapá. Pacheco 
recebeu a indicação oficial de André 
Mendonça em 13 de julho e só a enca-
minhou à CCJ em 18 de agosto, 35 dias 

depois. Nos quase 5 meses de demora, 
Pacheco ignorou todos os apelos para 
interferir na molecagem. Em um só 
dia, 17 senadores protestantizante no 
STF e agora presidente do Senado, 
Pacheco queria ter sido “consultado” 
antes da indicação de Mendonça.

No dia 16 de dezembro, a Câ-
mara Municipal de Montes Claros 
completa 189 anos. Uma progra-
mação especial está sendo prepara-
da para comemorar a data. As ativi-
dades serão realizadas de 6 a 16 de 
dezembro e contará com a partici-
pação de várias instituições parcei-
ras. De acordo com o presidente, 
vereador Cláudio Rodrigues, as 
comemorações visam, principal-
mente, valorizar os cidadãos, que 
são os maiores protagonistas da 
construção dessa história quase 
bicentenária. “Esta legislatura tem 
a honra e o privilégio de celebrar 
esta importante data, com ativi-
dades que destacam a história do 
passado e do presente da Câmara, 
construída com a efetiva participa-
ção dos parlamentares ao longo 
desses quase duzentos anos. Gos-
taríamos de contar com a partici-
pação da população, seja de forma 
presencial ou virtual, em todas a 
atividades”, histórico-comparativos 
da Resolução da Assembleia Geral 
Legislativa de Minas Gerais, datada 
de 13 de outubro de 1831, foi cria-
da a Câmara da Vila de Formigas, 
antiga denominação de Montes 
Claros. Em 16 de outubro de 1832, 
ocorreu a primeira sessão ordiná-
ria, tendo o Coronel José Pinheiro 
Neves como primeiro presidente 
da Câmara e também o primeiro 
Agente Executivo, cargo equivalen-
te ao de Prefeito Municipal. A Reso-

ASCOM/ CÂMARA

O vereador Igor Dias disse 
que uma das suas metas como 
Legislador é buscar incentivo e 
fortalecimento das áreas esportiva 
e educacional, uma vez que ele 
entende que é o caminho natural 
para manter os jovens e crianças 
longe de vícios e da vida de peque-
nos delitos e crimes. O parlamen-
tar disse que ficou satisfeito de-
pois que analisou o projeto de lei 
que foi aprovado pela Comissão 
Constituição justiça e, Educação e 
Cultura que busca garantir ofertas 
de quadras esportivas cobertas em 
escolas públicas e privadas, além 
de laboratórios de ciências e infor-
mática. Segundo o parlamentar, “o 
texto prioriza a alocação de verbas 
públicas para desporto educacio-
nal, previstas na Constituição, em 
insumos e infraestrutura desporti-
va. lembrou ainda que o projeto 
original determinava prioridade 
de recursos apenas para quadras 
esportivas. Segundo o texto apro-
vado, a quantidade de quadras e 
laboratórios por escola deverá ser 
calculada a partir do custo míni-
mo por aluno para assegurar um 
ensino de qualidade, conforme a 

lução de nº 13, de 08 de maio de 
2003, instituiu a data comemorati-
va de aniversário da Câmara Muni-
cipal de Montes Claros no dia 16 de 
dezembro, alusiva ao ano de 1947, 
quando ocorreu a primeira sessão 
após o período em que a Câmara 
ficou fechada, durante o gover-

no do Presidente Getúlio Vargas. 
Desde a retomada das atividades, 
em 1947, a Câmara vem mantendo 
suas atividades ininterruptamente, 
com proposições e elaboração de 
leis, debate de assuntos de inte-
resse da população, promovendo a 
transparência e a cidadania, contri-

buindo para o desenvolvimento do 
município. Participação do público 
Para participar presencialmente da 
programação, o cidadão pode reca-
dastrar previamente pelo telefone: 
(38) 3690-5432; pelo WhatsApp: 
(38) 99118-7666, ou pelo e-mail: 
gerencia@montesclaros.mg.leg.br.

DIVULGAÇÃO

Lei de Diretrizes e Bases da Educa-
ção Nacional (LDB, Lei 9.394/96). 

O vereador que foi secretario 
de Esportes salientou que o es-
porte e a educação caminham om-
breados, e essa é uma das razões 
que tem como bandeira o fortale-
cimento de áreas tão importantes 
para todos, mas principalmente 
para os jovens; “tivemos os dois 
maiores acontecimentos espor-

tivos do planeta no Brasil que 
foram as Olimpíadas e a Copa do 
Mundo de futebol e tínhamos que 
nos prepara não somente com boa 
infraestrutura, mas na revelação 
de novos talentos para o esporte, 
o que não e olha que vamos ter 
uma nova copa do mundo e dois 
anos depois uma nova olimpíada e 
é para esse evento que já devemos 
investir em nossos atletas e para 

viabilizar isso, o que não conse-
guimos como esperávamos, agora 
é necessário voltar as competi-
ções entre escola, criar campos 
de Várzeas, quadras em todas as 
escolas. Mas que sejam cobertas e 
com capacidade para ter todos os 
esportes e sem esquecer a educa-
ção, por isso apoio e vou ajudar 
na aprovação de um importante 
projeto como esse”, finalizou.

Escolhido nas prévias do PSDB 
para disputar à presidência da Re-
pública, o governador de São Paulo, 
João Doria, passa agora para a pró-
xima etapa, que é a de dialogar para 
compor uma ampla aliança em tor-
no do seu nome. Mas antes, Doria 
precisa apaziguar os ânimos no par-
tido em Minas. O vice-presidente 
nacional da legenda, deputado fe-
deral Domingos Sávio, entende que 

o momento é de unidade e esse é o 
caminho. O partido também passa 
a discutir sobre o palanque que vai 
montar para Doria no estado.  Não 
só em Minas, mas em todo o Bra-
sil, essa é a tarefa agora. Mas não 
adianta querermos partir para essa 
tarefa se nós não unificarmos bem 
o sentimento em Minas. Isso vale 
para o Rio Grande do Sul, vale para 
São Paulo e para cada estado da 

federação.  A candidatura nos esta-
dos tem que estar também em har-
monia com o programa nacional. 
Não adianta nada o PSDB de Minas 
apoiarem fulano e esse fulano esti-
ver comprometido com outro pro-
jeto, ou não der esse espaço para o 
projeto nacional do PSDB. Embora 
o processo tenha sido traumático, 
tenha tido dificuldades, esse pro-
cesso, porque o partido escolheu 

pelo caminho democrático, com 
um debate interno, um candidato. 
Agora o PSDB pode vir a público e 
dizer nós temos um pré-candidato 
à presidência da República. Isso le-
gítima o partido para discutir com 
os demais partidos, que se colocam 
no campo da socialdemocracia, ou 
liberais democratas, uma alternati-
va para enfrentar a polarização, que 
ainda é uma realidade.
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GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos e vice-líder do Governo na 
Assembleia Legislativa, anunciou 
que se reuniu com o secretário 
de Estado de Justiça e Seguran-
ça Pública, Rogério Greco, para 
discutir o risco de fechamento do 
presídio de Itacarambi, quando 
“atendendo minha solicitação, 
o secretário garantiu que o pre-
sídio não será fechado agora e 
realizarão um acompanhamento 

mais próximo da situação buscan-
do solucionar o caso de maneira 
positiva para todos os envolvidos. 
O presídio tem atualmente um 
problema de superlotação, no en-
tanto, representa uma ferramenta 
muito importante para garantir 
a Segurança Pública da região 
além de ter ações que propõem 
o engajamento dos detentos em 
trabalhos, como a fabricação de 
bloquetes, visando possibilitar a 
melhor reinserção social destes 
detentos e desenvolver um traba-

lho mais humanizado. 
No penúltimo sábado, o depu-

tado Zé Reis esteve em Itacaram-
bi, quando se reuniu com as lide-
ranças municipais e foi informado 
que o Estado tinha colocado no 
planejamento o fechamento do 
presidio e existia o risco dos pre-
sos serem transferidos para Janu-
ária. O deputado salienta que o 
secretário de Estado de Justiça e 
Segurança Pública, Rogério Gre-
co, acabou com esse risco e isso 
tranquiliza toda população.

Deputado Zé Reis garante funcionamento 
do presídio de Itacarambi

Câmara pode votar amanhã prioridade de 
tramitação em processos

Conservadores e de esquerda promoveram 
eventos em Montes Claros

CAE vota amanhã projeto com alternativas 
para conter alta dos combustíveis
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GIRLENO ALENCAR

A Câmara dos Deputados pode 
votar, a partir amanhã (6), o Proje-
to de Lei 7352/17, do Senado, que 
prevê prioridade na tramitação de 
processo judicial sobre ato de alie-
nação parental independentemente 
de requerimento e determinada de 
ofício pelo juiz. A sessão do Plená-
rio está marcada para as 13h55.

O projeto muda a Lei 12.318/10, 
que já trata do assunto, e também 
o Código de Processo Civil para de-
terminar prioridade de tramitação, 
em qualquer instância, sobre os 
demais processos da competência 
do juízo de família e prioridade na 
execução dos atos e das diligências 
judiciais necessárias.

PERSONALIDADE JURÍDICA

O Plenário pode analisar ainda o 
Projeto de Lei 3401/08, que limita 
o procedimento pelo qual se pode 
cobrar dos sócios ou responsáveis 
obrigações da empresa, conhecido 
como desconsideração da persona-
lidade jurídica.

Os deputados aprovaram a ma-
téria em 2014 e precisam analisar 
substitutivo do Senado ao projeto.

Tanto na Comissão de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania (CCJ) 
quanto na Comissão de Desenvol-
vimento Econômico, Indústria, Co-
mércio e Serviços, os pareceres são 
pela rejeição do texto do Senado.

De acordo com o texto da Câ-
mara, a desconsideração da perso-
nalidade jurídica poderá ser usada 
quando ficar caracterizada a ocor-
rência de manobras ilícitas, por par-
te dos proprietários das empresas, 
para não pagar os credores, situa-
ção na qual seus bens particulares 
serão usados para pagar os débitos.

Esse texto é um substitutivo do 
relator, deputado Danilo Forte (PS-
DB-CE), pela Comissão de Desen-
volvimento Econômico, Indústria e 
Comércio.

DESPORTO PARALÍMPICO

Outra matéria em pauta é o 
Projeto de Lei 1953/21, que muda 

alíquotas de distribuição de loterias 
para direcionar recursos ao Comitê 
Brasileiro de Clubes Paralímpicos 
(CBCP) mesmo sem a condição de 
funcionamento da Lotex.

De autoria do Senado, o texto 
reparte recursos atualmente desti-
nados ao Comitê Brasileiro de Clu-
bes (CBC). De 0,5% a que tem di-
reito das loterias de prognósticos 
(Megasena, por exemplo), o CBC 
ficará com 0,46 pontos percentuais 
e o CBCP com 0,04 pontos percen-
tuais.

O projeto pretende tornar efeti-
va a mudança de alíquotas propos-
ta pela Lei 14.073/20, cujo texto 
condiciona o direcionamento di-
reto dos recursos para o CBPC ao 
funcionamento da Lotex.

ÁREAS DE PROTEÇÃO

A Câmara também pode votar 
emenda do Senado ao Projeto de 
Lei 2510/19, do deputado Rogério 
Peninha Mendonça (MDB-SC), que 
regulamenta as áreas de preserva-

ALIENAÇÃO PARENTAL

ção permanente (APPs) no setor 
urbano consolidado, permitindo 
ao legislativo local (municipal ou 
distrital) estipular faixas de tama-
nhos diferentes das previstas no 

Código Florestal. O código fixa 
faixas marginais que variam de 30 
a 500 metros conforme a largura 
dos rios.

Os senadores propõem que 

seja mantida uma faixa mínima de 
15 metros e que, nos entornos dos 
rios ainda sem ocupação, sejam 
observados os limites fixados no 
código. (Agência Câmara)

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montes Claros se-
diou nesse final de semana três 
eventos antagônicos ideologicamen-
te. No salão de festas do Parque João 
Alencar Athayde os Conservadores 
do Norte de Minas realizaram o Con-
gresso Regional, com fortes criticas 
a ideologia de gênero, cobrança de 
respeito às familias e vendas de livros 
de Olavo de Carvalho. No mesmo 
horário, nas ruas centrais da cidade 
a Frente Brasil Popular realizou mais 
um ato que pedia respeito aos diretos 
das mulheres. 

Na palestra dos Conservadores, 
Fernando Borja pediu a reação da 
sociedade para as imposições que 

estão sendo colocadas pela esquerda, 
como a ideologia de gênero, onde 
não diferencia sexo feminino do mas-
culino e isso está ocorrendo dentro 
das salas de aulas, com as professoras 
fazendo a cabeça dos alunos de qua-
tro anos em diante, contrariando os 
princípios cristãos, determinados na 
Bíblia. Ele alertou que querem legali-
zar o aborto no Brasil, como ocorreu 
na Argentina e isso compromete toda 
sociedade.

Na manhã de ontem, no Parque 
Municipal, foi um grupo de mulhe-
res que pediu respeito aos direitos 
femininos. Esse grupo é apontado 
como sendo de simpatizantes do 
ex-juiz Sérgio Moro.

Na carreata pelas ruas da cida-

de, a Frente Brasil Popular se quei-
xa do presidente Jair Bolsonaro. A 
manifestação começou na praça 
Doutor João Alves, com sindicalis-
tas e movimentos sociais e depois 
percorreu as ruas centrais da cida-
de, provocando um grande conges-
tionamento e irritando os motoris-
tas. O comerciante Paulo Ferreira 
entende que a Prefeitura deveria 
impedir um ato como esse, em ple-
no sábado de manhã, quando os 
moradores dos bairros aproveitam 
a folga no serviço para fazer suas 
compras. A assessora parlamentar 
Ana Oliva explica que a causa é no-
bre, em defesa dos direitos das mu-
lheres, que estão sendo retirados 
pelo atual Governo.

A Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) deve retomar, amanhã 
(6), a votação do PL 1.472/2021, 
que propõe alternativas para conter 
a alta nos preços dos combustíveis. 
O projeto recebeu vista coletiva na 
última terça-feira.

“A única coisa que a CAE não 
poderá fazer é se omitir e deixar de 
votar. O governo parece que não 
entende que não há mais condições 
do povo suportar o gás de cozinha a 
10% do salário mínimo, e a gasolina 
custando R$ 8, até R$ 9. Quem está 
pagando a conta são as pessoas de 
menor poder aquisitivo. É preciso 
encontrar uma saída para o país 
nesta questão dos combustíveis”, 
afirmou o presidente da CAE, Otto 
Alencar (PSD-BA). 

Para o autor da proposta origi-
nal, Rogerio Carvalho (PT-SE), a pa-

ridade internacional do preço (PPI) 
dos derivados de petróleo adotada 
pela Petrobras garante lucros exor-
bitantes a grandes acionistas da em-
presa, mas impacta pesadamente na 
inflação, e na consequente elevação 
da taxa de juros.

“Todo esse lucro da Petrobras 
está sendo pago pelo brasileiro na 
hora de consumir o combustível, e 
nos juros mais elevados”, reclamou. 

Outro que reclama é o senador 
Omar Aziz (PSD-AM), para quem “o 
assunto é urgente e o Poder Exe-
cutivo permanece de braços cruza-
dos”.

O QUE É PROPOSTO - O PL 
1472 determina que os preços in-
ternos praticados por produtores e 
importadores de gasolina, diesel e 
gás liquefeito de petróleo deverão 

ter como referência as cotações 
médias do mercado internacional, 
custos internos de produção e cus-
tos de importação, desde que apli-
cáveis.

O projeto também determina 
que o Poder Executivo regulamen-
te a utilização de bandas de preços 
com a finalidade de estabelecer 
limites na variação dos preços dos 
combustíveis, definindo a frequên-
cia de reajustes e os mecanismos 
de compensação. Este mecanismo 
determina um limite máximo para 
as variações dos valores do petró-
leo no varejo, evitando aumentos 
abruptos.

FUNDO DE ESTABILIZAÇÃO - 
Rogério Carvalho também propôs 
que um sistema de bandas seja via-
bilizado com a criação de um fun-

do de estabilização nos preços dos 
combustíveis. No entanto, o relator 
Jean Paul Prates (PT-RN) retirou tal 
ponto por haver vício de iniciativa. 

“Apesar do mérito incontestável, 
há vício de competência legislativa 
do artigo que cria o Fundo de Es-
tabilização. Razão pela qual pro-
pomos um ajuste de redação, mas 
mantendo o objetivo, qual seja, 
dispor de instrumentos de estabili-
zação nos preços dos derivados de 
petróleo. Trata-se de um fundo es-
pecial de natureza contábil, e sendo 
assim não pode ser criado por PL 
de iniciativa parlamentar”, explica 
o senador.

Também está na pauta da CAE 
o PLC 123/2021, que propõe alte-
rações ao Plano de Auxílio aos Es-
tados e medidas de estímulo ao re-
equilíbrio fiscal (lei complementar 

156), e também traz alterações ao 
Regime de Recuperação Fiscal dos 
Estados (lei complementar 159).

CONCURSOS - A Comissão 
de Assuntos Econômicos (CAE) 
deve votar, também, o projeto (PL 
1676/2020) que suspende até 31 
de dezembro de 2021, os prazos 
de validade de concursos públicos 
que tenham sido homologados até 
20 de março de 2020. Isso porque 
20 de março de 2020 foi a data do 
decreto (DLG 6/2020) que reconhe-
ceu o estado de calamidade pública 
devido à pandemia.

Ou seja, os prazos de validade 
destes concursos voltarão a correr 
somente em 1º de janeiro de 2022, 
caso o PL 1676/2020 passe no Se-
nado e depois seja sancionado. Isso 
porque o Programa Federativo de 

Enfrentamento ao Coronavírus (lei 
complementar 173) vedou aumen-
to de despesas com pessoal até o 
final de 2021, prejudicando muitos 
aprovados em concursos por todo 
o país que ainda aguardam ser cha-
mados. O problema é que esta lei 
suspendeu a contagem do prazo 
somente até dezembro de 2020.

O projeto já passou na Câmara 
dos Deputados. Os autores são Is-
rael Batista (PV-DF) e Rejane Dias 
(PT-PI). Em entrevista à TV Câmara, 
Batista explica porque entende que 
a proposta deve prosperar.

“Agora na pandemia, os Estados 
e municípios fizeram poucas nome-
ações. E isso prejudicou muito os 
concursados que estão aguardan-
do sua vez de ocupar uma vaga no 
serviço público”, disse. (Agência 
Senado)



Montes Claros, segunda-feira 6.12.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5

Norte de Minas tem 
terceiro maior aporte de 
incentivos fiscais

Adesões fortalecem a Campanha 
de Ativismo em Pirapora

Orfanato recebe verba para 
‘Espaço Multidisciplinar 
Informática Educativa’

O Norte de Minas teve o ter-
ceiro maior volume de recursos 
para incentivos fiscais no mês de 
outubro, com R$ 2.193.279.068,01 
e ficou apenas atrás de Sergipe 
com R$ 6.219.110.906,34 em 
nove projetos e; da Bahia, com R$ 
4.344.597.935,77 e superando to-
dos outros Estados do Nordeste, 
conforme dados da Sudene, que 
aplicou R$ 17.992.512.677,05; em 

308 projetos. O Norte de Minas 
teve apenas 16 projetos, mas su-
perou em recursos financeiros. A 
Superintendência do Desenvolvi-
mento do Nordeste aprovou 308 
pleitos de incentivos fiscais, dos 
quais 284 foram relativos à redu-
ção de 75% do imposto de renda, 
além de 22 de reinvestimento de 
30% do IRPJ, um de Isenção do 
IRPJ e um de Depreciação Incenti-

vada Acelerada.
Os empreendimentos incentiva-

dos contribuíram para a geração e 
manutenção de, aproximadamen-
te, 103 mil empregos diretos e 
indiretos. Ao todo, foram 120 em-
preendimentos implantados (com 
investimentos da ordem de R$ 14,4 
bilhões) e 143 modernizados (com 
investimentos de R$ 3,4 bilhões), 
totalizando cerca de R$ 18 bilhões. 

cidade/ RegiOnal

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em Tempos de Crise

Não Podemos Errar: Como Saber se ter o 
negócio próprio é para você ou não?

Rose Alkmim na sua grande live com seus amigos cantores e 
artistas, dia em que ela recebeu a faixa Rainha das cavalgadas 

da modelo Débora Caldeira.

Acontecerá dia 18 de Dezembro mais um aniversário da 
Comitiva do Chapéu, organizada pelo Paulinho do Chapéu.

Cada vez mais, as pessoas  estão realizando o sonho de se torna-
rem empreendedores, e por isso, muitas outras se questionam: será 
que devo abrir meu próprio negócio também? Será que ter uma em-
presa é realmente para mim?

Qualquer pessoa pode abrir seu negócio próprio, porém, ter êxito 
e dar continuidade a ele, não é tão simples assim. Empreender exige 
muito mais do que coragem e ter uma ideia de negócio nas mãos. O 
empreendedor precisa ter em mente que a sua rotina não será fácil.

A gestão de um negócio exige uma combinação entre disposição 
para empreender e uma grande motivação para trabalhar. Por isso, an-
tes de tomar uma decisão é importante buscar informações a respeito 
da rotina empreendedora.

Para auxiliar nessa tomada de decisão iremos apresentar algumas 
características pessoais que de acordo com o colunista da revista En-
trepreneur e especialista em liderança, Daniel Colombo, não combi-
nam com o empreendedorismo e que por isso, você deve ficar alerta 
se fazem parte da sua realidade.

Você não tolera bem pressão e se abala muito facilmente
Muitas vezes é preciso ser prático e estratégico para administrar 

um bom negócio. Há diversas situações que demandam urgência e 
soluções rápidas, por isso, é importante saber decidir e agir mesmo 
sob pressão. E caso encontre obstáculos e cometa falhas 

Você não sabe organizar o seu tempo
A verdade é que empreender exige muito tempo e dedicação. Por 

isso, se você pretende criar um negócio de sucesso, deve estar dispos-
to a abrir mão de outras atividades. E se você não administrar bem o 
seu tempo, perderá resultados e dinheiro.

Você prefere trabalhar sozinho e não se comunica bem

Empreender significa estar em contato com diversas pessoas o 
tempo todo. É preciso entender e atender as necessidades de seus 
clientes, e também saber direcionar sua equipe. Por isso, se você sente 
que esta dinâmica não te agrada, repense suas escolhas.

Você não está disposto a continuar se aperfeiçoando

Quando você empreende, tem de ter iniciativa, ser pró-ativo, e es-
tar disposto a ir atrás das novas informações por conta própria, não 
existe ninguém além de você para te incentivar a buscar melhorias e 
novos conhecimentos.

*texto baseado no artigo “Empreendedorismo: 15 fatores que mostram se o negó-
cio próprio é sua praia ou não” revistapegn.

DICAS 
•Saúde: Trate a si mesmo como você trataria 

um amigo.

•Motivacional: ”Maravilhas nunca faltaram 
ao mundo; o que sempre falta é a capacidade de 
senti-las e admirá-las.” de Mario Quintana

 Livro: Sucesso é o Resultado de Times Apaixo-
nados.” de  Renata Spallicci

Segundo a Coordenação-Geral de 
Incentivos e Benefícios Fiscais e 
Financeiros da Sudene, os estados 
que se destacaram em relação à 
aprovação de pleitos foram Bahia 
(91), Pernambuco (46), Ceará 
(41), norte do Espírito Santo (26), 
Paraíba (20), Piauí (16) e norte de 
Minas Gerais (16). “Esses sete Es-
tados também foram responsáveis 
pela atração de 56% dos investi-
mentos registrados no período. 
Sergipe foi responsável pela atra-
ção de investimento da ordem de 
35%, porém com um número bem 
menor de pleitos aprovados”.

Dos R$ 17.992.512.677,05 
aplicados, a Bahia ficou com R$ 
4.344.597.935,77; em 91 proje-
tos, seguido pelo Norte de Minas 
com R$ 2.193.279.068,01 em 16 
projetos, Alagoas teve 14 proje-
tos e R$ 299.211.939,73. Ceará 
ficou com R$ 538.060.982,43 
em 41 projetos, norte Capixa-
ba com R$ 214.105.713,26 em 
26 projetos, Maranhão com R$ 
426.560.674,02 em 12 projetos, 
Paraíba com R$ 376.920.235,78 
em 20 projetos, Pernambuco com 
R$ 1.586.163.865,43 em 46 proje-
tos, Piauí com R$ 800.622.012,99 
em 16 projetos, Rio Grande do 
Norte com R$ 993.879.343,29 
em 17 projetos e Sergipe com R$ 
6.219.110.906,34 em nove proje-
tos.

A Campanha de Ativismo pelo 
fim da violência contra a mulher 
está ganhando, cada vez mais, 
força e representatividade. Com 
as diversas ações realizadas e a 
mobilização proposta, servidores 
das secretarias da Prefeitura de Pi-
rapora e entidades como a Polícia 
Militar aderiram a iniciativa e tam-
bém têm contribuído para levar a 
conscientização e informação para 
toda população, conforme o obje-
tivo da campanha.

Promovida pela Secretaria Mu-
nicipal da Família e Políticas So-
ciais (SEFAM), por meio do Centro 
de Referência da Mulher (CREMP) 
e em parceria com o Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher, 
a campanha seguirá até o dia 10, 
com mais ações em prol do enga-
jamento de toda a sociedade por 
esta causa.

Com um sinal vermelho na 
palma da mão, os participantes 
reforçam mais um símbolo da 
campanha pelo fim da violência 
contra a mulher. A ação foi ideali-

zada pelo CREMP/SEFAM e a Saúde 
da mulher/SESAU e visa mobilizar, 
de forma prática, todas as secreta-
rias da Prefeitura de Pirapora. Vale 
ressaltar que com este sinal verme-
lho a mulher, vítima de violência, 
pode pedir ajuda em farmácias, ór-

gãos públicos e agências bancárias. 
As vítimas já podem contar com o 
apoio de cerca de 15 mil farmácias, 
prefeituras, órgãos do Judiciário e 
agências do Banco do Brasil em 
todo o país. Nesses locais, aten-
dentes, ao verem o sinal, imedia-

tamente acionam as autoridades 
policiais.

#fimdaviolênciacontraamu-
lher #rompaosilêncio #prefeitu-
ramunicipaldepirapora #SEFAM 
#CREMP #disque180 (HEBERT 
VINICIUS - Ascom PMP)

GIRLENO ALENCAR

O Lar Nossa Senhora do Per-
petuo do Socorro, mas conheci-
do como Orfanato e sediado no 
bairro Todos Santos, receberá R$ 
14.556,00 do Fundo Municipal da 
Infância e Juventude, repassado 
pela Secretária Municipal de De-
senvolvimento Social, através do 
Termo de Fomento Nº 65/2021 
com o Conselho Municipal de 
Direitos da Criança e Adolescente-
-CMDCA, decorrente da dispensa 
do marco regulatório nº026/ 2021, 
para execução do projeto “Espaço 
Multidisciplinar-Informática Edu-
cativa” que tem como objetivo 
geral, adquirir computadores e 
tabletes para o Espaço Multidis-
ciplinar, formado pela biblioteca, 

brinquedoteca, videoteca, jogote-
ca, informática.

Isso permitirá a inserção da 
informática Educativa em um es-
paço lúdico e inovador para o 
aprendizado e convivência social 
de crianças, adolescentes do Ser-
viço e Fortalecimento de Vínculos 
organizando o espaço acolhedor 
e climatizado para crianças e ado-
lescentes do Serviço de Convivên-
cia e fortalecimento de Vínculos, 
conforme plano de trabalho. O 
Lar Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro configura-se como Uni-
dade de Acolhimento que atende 
público com idade entre dois e 
12 anos que tiveram seus direitos 
violados, sendo, portanto, bene-
ficiários dos serviços socioassis-
tenciais contemplados na ótica 

da Proteção Social Especial de 
Alta Complexidade. Há 70 anos, 
esta Organização presta relevan-
tes serviços à comunidade, tendo 
como missão: acolher e promover 
o desenvolvimento integral e a 
convivência familiar e comunitá-
ria de crianças, adolescentes em 
situação de risco social, garantin-
do seus direitos.

Seu objeto de ação é o acolhi-
mento de até 20 crianças, com 
direitos violados encaminhados 
pela Vara da Infância e Juventude, 
assegurando-lhes moradia, ali-
mentação, saúde, educação, lazer 
e cultura, além do trabalho com 
suas famílias, por meio de visitas, 
encaminhamentos quando neces-
sário, participação em eventos e 
encontros. A garantia da oferta 

de requisitos contemplados na 
legislação que versa sobre a Políti-
ca Nacional de Assistência Social, 
especialmente em sua proteção 
especial, torna-se o principal mo-
tivador para a apresentação do 
presente projeto, haja vista que o 
pleno desenvolvimento de crianças 
e adolescentes perpassa a garantia 
de ambiente propício à fase em que 
se encontra o público acolhido; 
proporcionando acesso aos itens 
básicos de sobrevivência.

Para além desse Serviço, o Lar 
desenvolve projetos sociais de ca-
ráter preventivo com a comunidade 
em situação de vulnerabilidade do 
entorno da Organização alcançan-
do crianças e adolescentes de seis 
a 17 anos, e ainda a extensão ao 
acompanhamento familiar.
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O descerramento da placa e da faixa de lançamento da via 

6 cidade

Ponte da João XXIII é inaugurada 
e terá espaço para pedestres

Caixa inicia projeto para recuperar 
1.500 nascentes vivas 

Comércio começa a funcionar com 
horário diferenciado em Montes Claros
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GIRLENO ALENCAR

A ponte sobre o córrego Vieira, 
na avenida João XXIII, foi inaugura-
da no início da tarde de sábado, em 
Montes Claros, quando foi liberado 
o fluxo de veículos no local. Com 
quatro pistas e duas passarelas la-
terais, a ponte recebe um fluxo de 
aproximadamente 70 mil e desa-
fogará o trânsito naquela parte da 
cidade. O prefeito Humberto Souto 

participou de forma virtual, cabendo 
ao vice-prefeito Guilherme Guima-
rães descerrar a placa de inaugura-
ção. Ele lembra que a ponte, além de 
dobrada sua capacidade, tem um as-
pecto interessante: passa a oferecer 
tranquilidade para os pedestres, pois 
agora terá semáforo para a travessia 
deles.

No seu discurso por videocon-
ferência, Souto explicou que admi-
nistrar é escolher prioridades e que 

a população quer ser atendida nas 
suas necessidades fundamentais e 
por isso, era mais um dia de alegria e 
nada mais prazeroso para um admi-
nistrador saber que está ajudando a 
população. O vice-prefeito Guilher-
me Guimarães salientou que a antiga 
ponte foi construída em 1.956 e não 
acompanhou o crescimento daquela 
parte da cidade. Salientou que acima 
de tudo, a maior relevância é a admi-
nistração séria e honesta.

A ponte na avenida João XXIII é 
uma sequencia de trecho que inicia 
na BR-135, de quem chega de Mira-
bela, passa pela avenida Amintas Jac-
ques de Morais, onde está a Fabrica 
de Cimento, depois a avenida João 
XXIII, ruas Artur Bernardes, Armê-
nio Veloso, Carlos Gomes, praça 
Doutor Carlos, rua Doutor Santos, 
Bocaiuva e Eloi Pereira em direção 
à rodoviária. O coordenador muni-
cipal de Pessoas com Deficiências, 

Marcos Antonio Ferreira foi na inau-
guração e comemorou, pois a obra 
foi iniciada sem qualquer acessibili-
dade e depois da reclamação da en-
tidade foram colocadas as rampas.

OBRAS – Na sexta-feira, o pre-
feito Humberto Souto assinou a 
ordem de serviço para mais obras, 
em evento no seu gabinete e sem 
a imprensa ter sido comunicada. 
Ele assinou as ordens de serviço 

de construção do Cemei Professora 
Ana Lucia Mota, no bairro Carme-
lo; do Cemei do bairro Cedro/Vila 
Castelo Branco e do Cemei Bom 
Samaritano, no bairro Santa Lúcia; 
da quadra poliesportiva coberta da 
escola municipal Rozenda Zane Mo-
raes, no bairro planalto e; a ordem 
de pavimentação asfáltica do trecho 
2, da avenida Francisco Gaetani. 
Nessa terça-feira serão mais quatro 
obras a serem anunciadas.

A Caixa Econômica Federal e o 
Instituto de Desenvolvimento Sus-
tentável deram início sábado, em 
Montes Claros, ao Projeto ‘Nascen-
tes Vivas’, que prevê a recuperação 
de 1.500 nascentes na cidade e in-
vestimento de R$ 10,2 milhões do 
Fundo Social da Caixa. O curioso 
é que no sábado foram plantadas 
simbolicamente duas mudas no 
Parque João Alencar Athayde, com 
a presença do vice-presidente de 
Estratégia e Pessoa da Caixa, Anto-
nio Carlos Ferreira e dirigentes do 

Instituto Social, mas sem qualquer 
convidado. Eles afixaram uma placa 
no interior do parque. 

A recuperação de 1.500 nascen-
tes a partir da mobilização social e 
conhecimento técnico nas ações de 
plantio e monitoramento das nas-
centes recuperadas. Com a ação, 
o objetivo é aumentar a segurança 
hídrica do abastecimento de água 
para consumo humano, promover 
a sustentabilidade e gerar renda 
para as comunidades. O prazo de 
execução será de 12 meses.

O Projeto ‘Nascentes Vivas’, do 
Instituto de Desenvolvimento Sus-
tentável (IDS), tem o intuito de in-
tegrar o Programa Águas Brasileiras. 
O projeto pretende recuperar 1.500 
nascentes na Bacia do Rio Verde 
Grande em Minas Gerais. O Institu-
to de Desenvolvimento Sustentável 
(IDS), sediado em Taiobeiras, a en-
tidade privada sem fins lucrativos 
constituída há 17 anos por técnicos 
das mais variadas formações pro-
fissionais, tem destacada atuação 
na Serra Geral de Minas, região 

O comércio de Montes Claros 
começa a funcionar em novo ho-
rário a partir de hoje (6) por causa 
do período natalino, terminando o 
horário até às 20 horas, até o dia 10 
de dezembro. O presidente da Câ-

mara de Dirigentes Lojistas (CDL), 
Ernandes Ferreira explica que essa 
ampliação do horário tem dois as-
pectos a serem observados, pois 
oferece mais comodidade ao consu-
midor, tendo em vista que os traba-

lhadores da indústria e do serviço 
público tem o horário de trabalho 
similar ao horário convencional do 
comércio e isso prejudica fazer as 
compras. Aliado a isso, quando au-
menta o horário, evita a aglomera-

ção no período da Covid-19, como 
exige as regras sanitárias.

Aliado a isso, a CDL de Mon-
tes Claros abriu uma campanha 
para convencer o consumidor a 
comprar no comércio da cidade. 

O presidente da entidade explica 
que atualmente os consumidores 
têm muitas alternativas para suas 
compras, como nos aplicativos. Isso 
gera impactos, pois deixa de cir-
cular o dinheiro na região e ainda 

de gerar empregos. A CDL criou o 
Shopping Virtual, onde os comer-
ciantes podem inserir os dados das 
suas lojas e abrir um canal junto aos 
consumidores para enfrentar essa 
concorrência. (GA)

de Porteirinha, especialmente no 
apoio ao associativismo e coopera-
tivismo, arranjos produtivos locais, 
formação, capacitação e construção 
de cisternas de placas para captação 
de águas de chuvas, elaboração de 
projetos no âmbito da agricultura 
familiar e organização comunitária, 
rural e urbana. O Projeto ‘Nascen-
tes Vivas’ é de grande importância 
para o Norte de Minas e para o 
Vale do São Francisco em especial. 
O projeto contempla um conjunto 
de ações de recuperação de nascen-
tes e de educação socioambiental 
adequadas às necessidades da área 
de abrangência e trará importantes 
benefícios a uma região com baixo 
índice de desenvolvimento, cons-
tantemente atingida por secas incle-
mentes e com escassez hídrica cada 
vez maior, empecilhos ao desenvol-
vimento e ao bem estar social.

O envolvimento da população 
no projeto é um ponto-chave na 
sustentabilidade do mesmo. Ações 
de educação ambiental serão re-
alizadas tendo em vista facilitar o 
desenvolvimento das futuras gera-
ções, incentivando o reflorestamen-
to e a preservação da natureza. Este 
projeto está alinhado com os obje-
tivos do Programa Nacional de Re-
vitalização de Bacias Hidrográficas, 

pois visa essencialmente a recupe-
ração de Áreas de Preservação Per-
manente (APPs).  No caso das nas-
centes, as APPs consistem em um 
raio de 50 metros, tendo a função 
de preservar os recursos hídricos, a 
paisagem, a estabilidade geológica 
e a biodiversidade, proteger o solo 
e assegurar o bem-estar das popu-
lações humanas. O plantio de árvo-
res e/ou o cercamento do entorno 
destas áreas visa proteger as minas 
d’água e restabelecer a cobertura 
vegetal com o intuito de conservar 
os mananciais e proporcionar a 
oferta de água para a população em 
boa quantidade e qualidade.

A água, por mais abundante que 
seja no mundo e especialmente em 
nosso país, apresenta escassez em 
diversos locais. Esse recurso é in-
dispensável aos ecossistemas e às 
atividades humanas. Logo, ações 
que favoreçam o aumento da dis-
ponibilidade de água devem ser 
priorizadas pelos órgãos competen-
tes.  Além da má distribuição, vários 
fatores contribuem para a diminui-
ção da disponibilidade de água, tais 
como: o aumento da demanda, em 
função do crescimento populacio-
nal desordenado; a poluição dos 
corpos hídricos e a degradação da 
qualidade das águas e contamina-

ção, tornando-a imprópria para 
consumo; o uso e a ocupação do 
solo, afetado pela urbanização, 
pela retirada da vegetação e pelas 
atividades agrossilvipastoris; as 
mudanças climáticas e as demais 
atividades antropogênicas. Grande 
parte da área de abrangência do 
Projeto Nascentes Vivas – Bacia do 
Rio Verde Grande e Parque Esta-
dual Serra Nova e Talhado – estão 
inseridas no semiárido brasileiro, 
região também conhecida como 
Polígono das Secas, região con-
siderada pobre e com índices de 
desenvolvimento socioeconômico 
insignificantes. Isto se deve em 
grande parte à baixa oferta de re-
cursos hídricos na região. Então, 
para reverter este quadro e desen-
cadear o desenvolvimento regio-
nal, é fundamental que existam 
ações ambientais que favoreçam 
o aumento da quantidade de água 
adequada para consumo humano 
e para fornecimento aos animais. 
Neste contexto, a boa gestão dos 
recursos hídricos, o uso racional 
da água e a preservação dos ma-
nanciais são essenciais.

A recuperação de nascentes, na 
melhoria do acesso à água – um re-
curso natural de valor econômico, 
estratégico e social. (GA)
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Diretores da OAB recebem título 
de cidadania

Comitê de monitoramento para as pessoas 
em situação de rua convoca reunião

7cidade

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros entregou o título de Cidada-
nia ao atual presidente da 11ª Sub-
secção da Ordem dos Advogados do 
Brasil em Montes Claros, André Cri-
sóstomo Fernandes e ao presidente 
eleito, Herbert Alcântara Ferreira, 
em solenidade realizada na noite 
de sexta-feira. O presidente atual 
recebeu o título de Cidadão Bene-
mérito, ele que nasceu em Montes 
Claros. O presidente eleito, nascido 
em Salinas, foi homenageado como 
Cidadão Honorário. As duas home-
nagens foram propostas pelo ve-
reador Stalin Cordeiro, em agosto 
passado. A solenidade fez parte das 
comemorações dos 189 anos da Câ-
mara Municipal de Montes Claros.

No seu discurso, o presidente 
eleito Herbert Alcântara salientou 
que o advogado tem um papel 
destacado, como a voz do cidadão 

O Comitê de Monitoramento e 
Assessoramento da Política Muni-
cipal para as Pessoas em Situação 
de Rua, criado em 2017, convocou 
assembleia de eleição para escolher 
os oito representantes da socieda-
de civil, no dia 17 de dezembro, na 
sala de reunião da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Social, 
localizada na avenida Magalhães 
Pinto, nº 4.000, bairro Jaraguá. O 
processo eletivo será composto de 
duas etapas: uma fase inicial de ins-
crição e a fase final destinada à re-
alização propriamente dita da elei-
ção, mediante a votação de todas as 
representatividades indicadas. Os 
levantamentos indicam que Mon-
tes Claros tem aproximadamente 

1.500 pessoas vivem em situação 
de rua na cidade, com esse quadro 
se acentuando ainda mais com os 
impactos causados pela Covid. A 
cidade conta com três unidades de 
assistência, sendo o Centro-Pop, 
Abrigo Municipal e a Casa Rosa Mís-
tica, essa para mulheres.

Poderão concorrer à eleição para 
compor o comitê dois represen-
tantes das Pessoas em Situação de 
Ruas organizadas, por meio de mo-
vimentos sociais, fóruns e comissão 
de usuários de serviços; grupo ou 
instituição que desenvolva projeto 
no segmento social para o atendi-
mento das Pessoas em Situação de 
rua; representante de grupo ou ins-
tituição que desenvolva ou venha 

desenvolver projeto no segmento 
da Saúde para o atendimento das 
Pessoas em Situação de Rua; repre-
sentante de grupo ou instituição 
que desenvolva ou venha desenvol-
ver projeto no segmento dos direi-
tos humanos para o atendimento 
das Pessoas em Situação de Rua; 
representante de grupo ou insti-
tuição que desenvolva ou venha 
desenvolver projeto de pesquisa ou 
extensão relacionada às Pessoas em 
Situação de Rua, em Instituição de 
Ensino Superior; representante de 
grupo ou instituição que desenvol-
va ou venha desenvolver projeto no 
segmento da geração de trabalho e 
renda e qualificação profissional 
para o atendimento das Pessoas em 

Situação de Rua.
A participação no Comitê é 

considerada serviço relevante, não 
fazendo jus a qualquer tipo de re-
muneração, nem vínculo emprega-
tício. Os membros representantes 
da Sociedade Civil do Comitê serão 
nomeados por meio de Portaria do 
chefe Executivo, no prazo máximo 
de até 30 dias após a divulgação 
do resultado da eleição. No dia 
22 de dezembro será realizada a 
Cerimônia de Posse do Comitê. A 
Comissão Eleitoral é formada por 
Elisângela Soares Ramos Lopes, 
presidente; Nívia Caroba Ferreira, 
vice-presidente e; Farley Adriano 
Ferreira de Souza, no cargo de se-
cretário. (GA)
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e destacou o papel de Montes Cla-
ros nesse contexto, como capital de 
todo Norte de Minas e pediu a união 
de todos, para ajudar a cidade ain-
da mais. O atual presidente André 
Crisóstomo Fernandes observou 
que nos seis anos de seu mandato, 
focou em fortalecer os advogados, 

com a defesa das suas prerrogativas, 
quando estão em defesa da socieda-
de e dos cidadãos. Ele salienta que 
o resultado da eleição da OAB em 
Montes Claros, com a larga margem 
de votos, comprova a aprovação da 
candidatura de Herbert Alcântara e 
do trabalho realizado.
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Neste momento você pode estar em sua casa, 
no carro, talvez sentado no sofá ou deitado em sua 
cama. Então eu gostaria de lhe fazer uma pergunta. 
Responda-me uma coisa: “no que você está pensan-
do?” Você sabia que em cada pensamento seu você 
está em uma atividade mental de reflexão do seu 
passado ou do futuro? E que através dessa imagi-
nação você pode recriar o acontecido ou mesmo 
constatar que o seu amanhã pode criar o seu pre-
sente? Talvez você ainda não tenha compreendido. 
Mas o seu pensamento é o ensaio da ação, isso é o 
que nos garante Sigmund Freud, psicanalista inglês.

Vale destacar que se você, por exemplo, marcar 
uma viagem para daqui três meses, iremos com-
preender que a sua segunda-feira próxima com 
certeza ficará mais interessante, concorda? Pois de 
fato grande parte de sua energia e concentração de 
ideias estarão voltadas à realização desse projeto, 
dessa ideia ou dessa programação que você deci-
diu e determinou para si. Para o filósofo Confúcio, 
“aquele que não prevê as coisas longínquas expõe-
-se a infelicidades próximas”. De fato o que pen-
samos tem peso definitivo no que somos, no que 
fomos e no que pretendemos ser. É indubitável 
compreender que muitos idosos e até dependen-
tes químicos não veem cor em sua vida justamente 
por não terem perspectivas de tempos vindouros, 
de precisarem que a vida se faz somente no agora e 
que por isso o que acontece já é apenas o que im-
porta. Em contrapartida podemos dizer ainda que 
o agora é o resultado do que você primou em sua 
vida no ontem. Isso quer dizer que o seu passado 
desenhou o seu futuro e você o coloriu totalmente 
ou deixou que ele se tornasse um amontoado cinza. 

Do mesmo modo que quando interpretamos que 
o que fizemos ou o que aconteceu conosco não nos 
serve mais, podemos entrar em um estado melancó-
lico ou pesaroso por não darmos razões eficazes e 
produtivas de aprendizado para o presente e para o 
próprio futuro. Certa vez uma mulher realizou uma 
festa em seu sítio e sua irmã que morava nos Esta-
dos Unidos veio especialmente para estar com ela. 
Durante a festa a irmã visitante foi atacada por uma 
parada cardíaca e faleceu. E a partir dali todos fica-
ram muito tristes e não voltaram mais naquele sítio. 
A irmã entrou em um estado tristonho porque se 
sentia culpada pela morte de sua irmã. Contudo em 
outra oportunidade quando ela compreendeu que 
apesar daquela fatalidade, sua ente querida veio 
para estar com ela naquele dia de festa em razão do 
amor, do carinho e da profunda consideração por 
ela. Quando então essa senhora compreendeu isso, 
mudou completamente seu pensamento e passou 
a viver mais feliz e sem sentimentos de culpa. Por 
conseguinte a vida se faz assim: “nada tem sentido 
até darmos o significado que cogitamos em nossa 
mente”. Se tivermos bons olhos aos acontecimen-
tos, ainda que eles tenham raízes negativas, podere-
mos ter aprendizados e colocar em prática o otimis-
mo, os sentimentos bons de empatia e cuidado para 
consigo e para com o outro. Somente podemos cui-
dar do outro a partir do momento que cuidamos de 
nós mesmos e sentimos em nosso íntimo, em nossa 
essência que nem tudo podemos controlar e dominar, 
e por isso nos fazermos livres e nos perdoarmos para 
podermos seguir com força e ânimo para o que ainda 
nos espera, mas que já concebido em nossa mente.

O futuro cria o 
presente!!!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

8 SeguRança pública

Motorista tomba carreta 
ao desviar de caminhão na 
contramão na BR-251

Bombeiros capturam iguana e 
jiboia em casas de Montes Claros

PM faz operação de combate ao 
tráfico e a homicídios em Bocaiuva

Bombeiros visitam Coordenadorias 
Municipais de Proteção e Defesa Civil

Um caminhão tombou e pegou 
fogo às margens da BR-251, na ma-
drugada deste domingo (5), próxi-
mo a Salinas. O veículo, que trans-
portava carga de tubulação de ferro, 
seguia para Vitória da Conquista.

O Corpo de Bombeiros e a De-
fesa Civil de Salinas foram aciona-
dos para conter as chamas, sendo 
utilizado o caminhão-tanque dos 
bombeiros e um caminhão-pipa da 
Defesa Civil.

Foram gastos cerca de 3 mil li-
tros de água para apagar o fogo.

O motorista do caminhão, de 26 
anos, ficou levemente ferido. Ele 
contou que foi para o acostamen-
to para tentar se desviar de outra 
carreta que trafegava na contramão 
durante uma ultrapassagem.

Para evita uma colisão frontal 
mais grave, jogou seu veículo para 
o acostamento, mas perdeu o con-
trole da direção e caiu em uma ri-
banceira na marginal.

O homem foi socorrido cons-
ciente e orientado, sendo encami-
nhado para o hospital de Salinas.

O Corpo de Bombeiros resgatou 
uma iguana e uma jiboia dentro de 
residências de Montes Claros, na tarde 
deste sábado (4).

A iguana estava no muro de casa, 

dentro de uma concertina. Devido à si-
tuação, o resgate precisou ser feito de 
forma cautelosa, uma vez que a cauda 
do animal poderia se romper ao chico-
tear, caso ele se sentisse ameaçado.

Após o resgate, a iguana foi entre-
gue ao Ibama.

Já a jiboia de um metro e meia es-
tava no quintal de uma casa, no resi-
dencial Mirante Vale do Sol.

Com uso de técnica apropriada e 
equipamentos específicos, os bom-
beiros capturaram a serpente, que 
logo após foi solta em área de preser-
vação permanente.

O 7º Batalhão do Corpo de Bom-
beiros (7º BBM), responsável pela re-
gião Norte do estado, vem realizando 
desde o mês de outubro, visitas aos 
municípios do Norte de Minas para 
fomentar e fortalecer as Coordenado-
rias Municipais de Proteção e Defesa 
Civil (Compdec’s), além de orientar e 
assessorar nas demandas das comuni-

dades relativas aos riscos do período 
chuvoso.

Seguindo as Diretrizes da 4 ª edição 
do Plano de Comando da corporação e 
também do 4 º Comando Operacional 
de Bombeiro (4ºCOB), as visitas tem o 
intuito de demonstrar aos executivos 
municipais a importância de se ter 
uma Compdec bem estruturada e atu-

ante, em conformidade com a Política 
Nacional de Proteção e Defesa Civil.

Além das visitas presenciais, todos 
os municípios estão sendo orientados 
a realizar ações preventivas em decor-
rência do início do período chuvoso, 
a fim de se evitar perdas de vidas e 
prejuízos materiais da população e 
contribuindo para tornar as cidades 

resilientes.
Além do Corpo de Bombeiros 

Militar de Minas Gerais e gestores 
municipais, a Polícia Militar de Minas 
Gerais também está participando das 
reuniões promovidas pela corporação, 
reforçando a importância do trabalho 
integrado e do esforço colaborativo. 
(Portal Corpo de Bombeiros- MG)

Uma operação da Polícia Militar 
terminou com três pessoas condu-
zidas à delegacia no sábado (4). 

Mandados de busca e apreensão 
foram cumpridos nos bairros Nossa 
Senhora Aparecida, Jardim América 

IRRESPONSABILIDADE NO TRÂNSITO

e Conjunto Alessandra Vicentin, em 
Bocaiuva.

“A operação teve como foco 
principal o combate aos crimes vio-
lentos, principalmente homicídio 
e tráfico de drogas”, explica o co-
mandante da 210ª Cia PM, capitão 
Michael Stephan.

A ação contou com o helicópte-
ro Pégasus da 3ª Base Regional de 
Aviação do Estado. A PM informou 

que o apoio da aeronave foi funda-
mental para a prisão de um homem 
que tentou fugir pulando muros e 
entrando em área de mata.

Segundo a PM, foram apreendi-
das porções de maconha e cocaína. 
Além disso, os policiais recupera-
ram um moto furtada na última 
semana. Os três suspeitos, dois ho-
mens e uma mulher, foram levados 
para a delegacia da Polícia Civil.
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Copom define taxa básica de juros 
nesta semana

Número de doações e transplantes de órgãos 
segue em baixa

Entenda as novas regras da Tarifa Social de 
Energia Elétrica

Semana Nacional de Tecnologia 2021 discute 
inclusão digital de jovens

O Comitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central (BC) 
realiza amanhã (7) e quarta-feira (8) 
a última reunião do ano para definir 
a taxa básica de juros, a Selic. Atual-
mente, a taxa está em 7,75% ao ano.

Com a alta da inflação, a expecta-
tiva do mercado financeiro, consul-
tado pelo BC, é que os juros básicos 
subam 1,5 ponto percentual para 
9,25% ao ano.

O atual ciclo de alta da Selic co-
meçou em março deste ano, quando 
a taxa subiu de 2% para 2,75% ao 
ano.

A taxa básica de juros é usada nas 
negociações de títulos públicos emi-
tidos pelo Tesouro Nacional no Sis-
tema Especial de Liquidação e Cus-
tódia (Selic) e serve de referência 
para as demais taxas da economia. 
É o principal instrumento do Banco 
Central para manter a inflação sob 
controle.

O BC atua diariamente por meio 
de operações de mercado aberto – 

comprando e vendendo títulos pú-
blicos federais – para manter a taxa 
de juros próxima ao valor definido 
na reunião.

Quando o Copom aumenta a 
taxa básica de juros, a finalidade é 
conter a demanda aquecida, e isso 
causa reflexos nos preços porque os 
juros mais altos encarecem o crédito 
e estimulam a poupança. Ao reduzir 
a Selic, a tendência é de que o crédi-
to fique mais barato, com incentivo à 
produção e ao consumo, reduzindo 
o controle da inflação e estimulando 
a atividade econômica.

Entretanto, as taxas de juros do 
crédito não variam na mesma pro-
porção da Selic, pois a Selic é apenas 
uma parte do custo do crédito. Os 
bancos também consideram outros 
fatores na hora de definir os juros 
cobrados dos consumidores, como 
risco de inadimplência, lucro e des-
pesas administrativas.

O Copom reúne-se a cada 45 
dias. No primeiro dia do encontro, 

são feitas apresentações técnicas so-
bre a evolução e as perspectivas das 
economias brasileira e mundial e o 
comportamento do mercado finan-
ceiro. No segundo dia, os membros 
do Copom, formado pela diretoria 
do BC, analisam as possibilidades e 
definem a Selic.

INFLAÇÃO - Para 2021, a meta de 
inflação (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo - IPCA), que 
deve ser perseguida pelo BC, defi-
nida pelo Conselho Monetário Na-
cional, é de 3,75%, com intervalo de 
tolerância de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é 2,25% e o superior 
é 5,25%.

Segundo os últimos dados di-
vulgados pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), o 
IPCA ficou em 10,67%, no resultado 
acumulado de 12 meses encerrados 
em outubro deste ano. (Agência 
Brasil)

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) regulamentou 
nesta semana a inclusão automáti-

ca na Tarifa Social de Energia Elé-
trica para famílias de baixa renda. 
Atualmente, são 12,3 milhões de 

famílias beneficiadas pela tarifa 
e a expectativa do governo é que 
mais de 11 milhões tenham acesso 

A 18ª Semana Nacional de Tecno-
logia, que está sendo realizada em 
Brasília entre os dias 3 e 10 de dezem-
bro, discutiu ontem (5) a transforma-
ção e a inclusão digitais de jovens. O 
painel é uma das atrações do palco 
principal do evento, que ocorre no 
Pavilhão de Exposições do Parque da 
Cidade, em Brasília.

A Financiadora de Estudos e Pro-
jetos (Finep) apresenta inovações na 
pesquisa e desenvolvimento de kits 
de diagnóstico para identificação de 
antígenos e anticorpos contra a co-
vid-19.

No decorrer do dia, painéis sobre 
a logística dos Correios e oficinas de 
robótica também receberão visitan-
tes. O Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres Naturais 

(Cemaden) fecha o dia de atividades 
com uma apresentação sobre siste-
mas de emissão de alertas de desas-
tres naturais em uso no Brasil.

“A semana acontece com todas as 
precauções existentes e recomenda-
das. Temos exposições de todas as 
nossas unidades de pesquisa, temos 
exposições do Ministério da Edu-
cação também, além de inspiração 
e - talvez - financiamento para quem 
quer empreender nas áreas de ciência 
e tecnologia”, afirmou em entrevista à 
TV Brasil o ministro da Ciência, Tec-
nologia e Inovações, Marcos Pontes.

MUSEU DE RÁDIO - A Empresa 
Brasil de Comunicação (EBC) tam-
bém estará presente no evento. Em 
um espaço especial que simula um 

estúdio de rádio antigo, o Museu da 
Rádio Nacional - que normalmente é 
exposto nos corredores da empresa 
- convida os visitantes a conhecerem 
uma estação analógica de ondas de 
radiofrequência.

Palco de diversas inovações do 
século passado, como as novelas e os 
boletins informativos, o museu traz 
equipamentos e informações sobre 
uma era quando televisão e internet 
sequer eram cogitadas, e o único 
meio de comunicação - o rádio - insti-
gava a imaginação dos ouvintes.

Em contraste com as peças históri-
cas, a EBC apresenta um estúdio mo-
derno de transmissão parecido com 
o que é usado no informativo diário 
A Voz do Brasil, onde visitantes po-
dem assistir explicações de técnicos 

e operadores sobre todo o processo 
de colocar o mais antigo boletim de 
notícias da América Latina no ar dia-
riamente.

Sobre o evento, o presidente da 
EBC, Glen Valente, afirmou que a 
participação da Empresa Brasil de 
Comunicação na Semana Nacional 
da Ciência e Tecnologia “é muito im-
portante para mostrar o jornalismo 
factual com cobertura e transmissões 
ao vivo. Além disso, iremos levar um 
pouco da história da comunicação 
pública com peças do nosso acervo.”

SOBRE O EVENTO - A 18ª Sema-
na Nacional de Ciência e Tecnologia 
é coordenada pelo Ministério da Ci-
ência, Tecnologia e Inovações, com a 
participação de 169 instituições pú-

A taxa de recusa familiar para 
doação de órgãos e tecidos em 
Minas Gerais permanece próxima 
dos 50%, e o número de trans-
plantes realizados (até outubro 
foram 1.310), quando compara-
do a 2019, continua trajetória de 
queda de mais de 30%, no contex-
to da pandemia de Covid-19.

“O cenário é o mesmo. A recu-
sa familiar aumentou muito com 
a pandemia, antes era de 30%. O 
acolhimento hospitalar para redu-
zir as negativas foi impactado pe-

los protocolos sanitários estabele-
cidos para fazer frente à Covid-19, 
e isso refletiu no comportamento 
das famílias doadoras”, explica o 
cirurgião e diretor do MG Trans-
plantes, Omar Lopes Cançado.

APRIMORAMENTO - Outro 
fator, decorrente dos novos pro-
tocolos sanitários, e que teve 
impacto sobre o número de trans-
plantes realizados, foi a exclusão 
de todos os prováveis doadores 
que apresentavam algum sintoma 

gripal, de modo a diminuir o risco 
de transmissão da Covid-19.

Segundo o diretor do MG 
Transplantes, para que o Bra-
sil alcance resultados melhores 
é necessário que, junto com o 
crescimento da adesão familiar 
às doações, a identificação do po-
tencial doador seja aprimorada. 
Para isso, todos os municípios 
deveriam ser capazes de realizar 
o protocolo de morte encefálica, 
realidade que não é vivenciada 
por diversas cidades brasileiras, 

devido à falta de equipamentos e 
especialistas.

Ao mesmo tempo, todos os 
hospitais também deveriam ser 
capazes de notificar o diagnósti-
co de morte encefálica às centrais 
de captação de órgãos, mas isso 
não ocorre. “Grande parte dos 
hospitais ainda não notifica. De 
modo geral, a notificação é muito 
aquém do que deveria”, frisa Lo-
pes Cançado.

REINSERÇÃO SOCIAL - Em Mi-

nas, por exemplo, a notificação é 
de 30 por milhão de população. O 
ideal é que fosse de, aproximada-
mente, 100 por milhão. Do mes-
mo modo, o número de doadores 
por milhão de população também 
fica bastante distante do ideal. Na 
Espanha, país que, ao lado dos 
Estados Unidos, serviu de mo-
delo para o sistema brasileiro de 
transplantes, há 40 doadores por 
milhão de habitantes, em Minas, 
esse número, atualmente, é de 10 
doadores por milhão. Antes da 

pandemia era de 14 por milhão 
de pessoas.

Omar Cançado salienta que as 
doenças que requerem a realiza-
ção de transplantes são do tipo 
que limitam consideravelmente a 
vida das pessoas, quando não as 
matam. “Elas se encontram tão 
enfermas, que não conseguem 
realizar atividades simples do dia 
a dia. A importância da doação e 
do transplante é reinserir essas 
pessoas à sociedade”. (Agência 
Minas)
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ao benefício.
Conforme a Aneel, os critérios 

para a concessão de benefícios 
não mudaram. Podem receber a 
Tarifa Social de Energia famílias 
inscritas no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico), com renda 
familiar mensal per capita menor 
ou igual a meio salário mínimo 
nacional; idosos com 65 (sessenta 
e cinco) anos ou mais ou pessoas 
com deficiência, que recebam o 
Benefício de Prestação Continu-
ada (BPC); ou família inscrita no 
CadÚnico com renda mensal de 
até três salários mínimos, que te-
nha membro portador de doença 
ou deficiência.

A principal mudança é que, a 
partir de janeiro de 2022, as famí-
lias que se enquadrem nos crité-
rios para recebimento do bene-
fício, mas que ainda não estejam 
cadastradas serão incorporadas 

por meio do cruzamento de da-
dos dos sistemas do Ministério da 
Cidadania e das distribuidoras de 
energia. O cadastramento automá-
tico ocorrerá mensalmente.

A tarifa traz descontos no valor 
mensal do consumo das famílias 
beneficiadas. Para famílias que 
consomem até 30 quilowatts/
hora, a redução é de 65%; de 31 
a 100 kWh/mês, o valor fica 40% 
menor; de 101 kWh a 220 kWh, a 
redução é de 10%. Acima dos 220 
kWh/mês o custo da energia é si-
milar à dos consumidores que não 
recebem o benefício.

As famílias indígenas e qui-
lombolas têm descontos maiores. 
As famílias inscritas no CadÚnico 
têm desconto de 100% até o limi-
te de consumo de 50 kWh/mês, 
de 40% para consumo a partir de 
51 kWh/mês, de 10% para consu-
mo de 101 kWh a 220 kWh. Para 
indígenas e quilombolas que con-

somem acima dos 220 kWh/mês o 
custo é similar à dos consumido-
res sem o benefício.

Segundo a Aneel, ninguém 
será descadastrado com a nova re-
gra. Só deixará de receber o bene-
fício quem deixar de atender aos 
critérios previstos na lei ou não 
fizer as atualizações cadastrais do 
Ministério da Economia.

PROBLEMAS - Uma família 
pode ser impedida de se cadastrar 
na tarifa se ninguém da casa tiver 
o nome na conta de luz recebida 
por mês. Nesse caso é preciso pro-
curar a distribuidora local e regu-
larizar as informações.

Se a família estiver com o ende-
reço desatualizado no CadÚnico 
também é preciso fazer a regula-
rização. Para receber o benefício 
não pode haver ligação irregular 
de energia, também conhecido 
como “gato”. (AGENCIA BRASIL)

blicas e privadas de 312 municípios 
brasileiros. O evento tem 6284 ativi-

dades agendadas e vai do dia 3 ao dia 
10 de dezembro. (AGÊNCIA BRASIL)
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Pilar teme que se ins-
tale uma epidemia 
de cólera na cidade. 
Começa a noite para 
damas no cassino. Sa-
muel afirma para Olu 

que desconfia de que Tonico esteja envolvido no se-
questro a Pedro. Tonico comenta com Nino que Samuel 
pode ser amigo do assassino de seu pai. Borges con-
fronta Luísa. Batista sofre por conta de Lupita, e Nélio 
garante que a mulher ama o pai.

Osvaldo se preocupa 
com Neném. Carmem 
convida o ex-jogador 
para a inauguração de 
seu creme. Celina perce-
be o olhar de Joana para 

Rose e Guilherme. Soraia se insinua para Tigrão, e Tina 
fica enciumada. Flávia arruma um emprego de garçom 
para Juca na Pulp Fiction. Neném encoraja Osvaldo a 
sair com Nedda. Flávia ajuda Betina a conseguir o em-
prego como dançarina. Celina faz intriga de Rose para 
Guilherme. Flávia reencontra Murilo. Marcelo afirma a 
Paula que não sabe qual será a homenagem que Car-
mem fará para o seu marido. Guilherme não consegue 
falar com Rose pelo celular de Joana e fica furioso. Ne-
ném chega ao local da inauguração.

Fiuk se revoltou após ser chamado de ‘mentiroso’ 
por Tatá Werneck. Segundo o artista, ele não mentiu a 
respeito de sua participação polêmica no Lady Night 
e afirmou: ‘Eu posso ser chato, mas não mentiroso’. 
Veja o vídeo

Fiuk não gostou nada de ver Tatá Werneck dizer que 
ele mentiu ao afirmar que combinou antes um roteiro 
para gravar o “Lady Night”, programa da apresentado-
ra no Multishow. Segundo a mãe de Clara Maria, a con-
versa antecipada que teve com o filho de Fábio Jr. não 
foi uma combinação de script. “Eu não combino rotei-
ros com ninguém no programa. Eu explico quadros e 
pergunto sobre que assunto não posso falar. Ponto. O 
único que quadro combinado é o ‘torta com climão’ 
que fiz na temporada passada”, avisou.

Fiuk, após ser desmentido pela artista, reagiu em 
sua rede social: “Chato, chatinho, beleza né. Eu não 
sou perfeito e nem finjo que eu sou. Agora mentiroso, 
mano... Mentiroso é fod*”.

FIUK NÃO GOSTOU DE PERGUNTAS DE TATÁ 
WERNECK

A polêmica entre Fiuk e Tatá Werneck começou 
quando um participante da plateia do programa re-
velou na web que a participação do ex-BBB foi puro 

estresse. Segundo o internauta, Fiuk não teria entrado 
no clima divertido do programa e reclamado de várias 
perguntas feitas pela apresentadora. Quando o progra-
ma foi ao ar, o climão ficou nítido entre os artistas e 
Fiuk, que antes chegou a dizer que o clima ruim entre 
ele e Tatá nunca existiu, recebeu várias críticas na web.

Na ocasião, a mulher de Rafael Vitti chegou a pedir 
que parassem de atacá-lo. “Ele mandou uma mensa-
gem super fofa agradecendo e eu também agradeço 
muito a ele por ter ido :) tá tudo bem poxa achei até 
que vocês fossem shippar o casal”, brincou. E Fiuk la-
mentou: “Bora malhar pra esfriar a cabeça e acalmar o 
coração... Muito triste esse ódio gratuito e a vontade 
de acreditar no que convém”.

FIUK SE RECUSOU A FALAR SOBRE NAMORO

Uma das perguntas de Tatá Werneck que ficaram 
sem resposta foi sobre o namoro de Fiuk com Thaisa 
Carvalho. Segundo a artista, quando conversaram an-
tes do programa, o cantor fez apenas um único pedido 
para que ela não tocassem em um determinado assun-
to. Nada foi falado sobre o relacionamento que, ainda 
de acordo com ela, foi confirmado pela assessoria de 
Fiuk um dia antes da gravação.

Flávio vai à casa 
de Fátima para con-
versar sobre o que 
aconteceu no as-
salto. Ele inventa a 
desculpa de que não 

conversou com o delegado porque acredita 
que alguém da gangue está infiltrado na polí-
cia. Flávio pede a Fátima que, caso o delegado 
pergunte algo sobre, ela diga que não sabe de 
nada. Estefânia e Vitor começam a preparar a 
lista de convidados para seu casamento. Flá-
vio devolve parte do dinheiro que Fátima o 
emprestou, tenta beijá-la, mas ela se esquiva. 
Rosana pede que Dr. Albuquerque esclareça 
o caso da assistente social. Madre Superiora 
pede que Pascoal e Inácio procurem saber o 
que aconteceu com a água do orfanato. Zé Fe-
lipe joga futebol e é o destaque de seu time. 
Enquanto comemora o resultado do jogo, ele 
acaba deixando escapar que fará uma dupla 
sertaneja com seu irmão. 

Fátima diz a Flávio que não tem cabeça 
para um relacionamento amoroso no momen-
to. Flávio diz que vai conquistá-la. Madre Su-
periora diz a Dulce que está procurando um 
bom professor para dar aulas de teatro. Pas-
coal e Inácio descobrem que o problema com 
a água está afetando toda a região. Juju vê na 
Internet que a região ficará sem água por uma 
semana. Todos começam a se preparar para 
esse período. Gustavo e Nicole decidem viajar 
para passar um tempo juntos. Rosana convoca 
uma reunião de condomínio para comunicar 
as medidas de prevenção para que eles não 
fiquem sem água. Silvestre interrompe Rosa-
na a todo momento. Dulce pergunta a Cecília 
se ela ficou triste ao saber do comercial que 
fará com Nicole. Cecília diz que apenas ficou 
surpresa.
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O milho
 C F C E L U L A S F

 L M H F S E M E R C

 L O R E T S E L O C

 O R O F S O F F F E

 E N Ã D O C T C T R

 D M Ç Y R I N D T E

 C P N C V N C T B A

 D A E D E G O H D L

 E M V N T R C C T M

 T O E S E E I U Y E

 L N R D S D T S R L

 D H P M G I E C E E

 A A D N R E G U C O

 M F T C D N R Z E V

 I D F S B T E Y I I

 N T M O T E N P T T

 O O T C B E E I A I

 A C T A D D T P S R

 C B T I H L Y O N T

 I N R D I D Y C D U

 D T B R R B T A R N

 O N N A H I N N F N

 S O I C I F E N E B

 O M C D E S P I G A

 D T L H L R C C T F

 N B P O T A S S I O

 C A R D A P I O T N

 N N N B C B Y N T D

 N L S I A R E N I M

O milho é um CEREAL cultivado em todo o 
mundo, utilizado nas dietas humana e ani-
mal. No Brasil, além de ser consumido na 
própria ESPIGA, serve como INGREDIEN-
TE principal para inúmeras RECEITAS, so-
bretudo aquelas que compõem o CARDÁ-
PIO das festas juninas: bolos, curau, PA-
MONHA, CUSCUZ e PIPOCA. Mas também 
é usado em CREMES, sopas, SORVETES e 
saladas.

Ele é muito NUTRITIVO, pois contém AMI-
NOÁCIDOS, carboidratos e é altamen-
te ENERGÉTICO. Também é rico em vita-
minas E, A e B1, além de sais MINERAIS, 
como FÓSFORO, cálcio e POTÁSSIO.

Entre os BENEFÍCIOS que proporciona à 
saúde estão: proteção das CÉLULAS, re-
dução do COLESTEROL, controle do açú-
car no sangue, PREVENÇÃO de problemas 
CARDÍACOS e retardo do envelhecimento.

Fiuk aparece irritado em vídeo 
após ser chamado de mentiroso 
por Tatá Werneck

Christian/Renato deixa 
o restaurante assim que 
avista Anchieta com Tú-
lio. Túlio sonda Anchie-
ta sobre o ex-funcioná-
rio que se parece com 

Christian/Renato. Bárbara liga para Ravi do celular 
de Lara. Christian/Renato avista o número de Lara 
tocando no celular de Ravi e acusa o amigo de estar 
falando com sua ex-namorada às escondidas. Chris-
tian/Renato pede desculpas a Ravi, que afirma que 
Lara deve estar à procura de Renato. Érica se sente 
culpada pelo infarto de Santiago. Cecília deixa claro 
para Ilana que só faz a campanha publicitária se Re-
beca não participar. 
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Caxias inicia as buscas ao Imperador. Pedro ouve quando Filinto e Joel conver-
sam sobre sua entrega a Solano Lopez. Luísa e Teresa têm um mau pressentimento. 
Samuel resgata Pedro. Caxias detém Joel, mas Filinto consegue fugir. Samuel descon-
fia do comportamento de Tonico. Caxias repreende Pedro. Pilar se preocupa com a 
saúde de Irmã Clarice. Tonico tira a vida de Joel, e Nino se espanta com o deputado. 
Samuel comenta com Olu que desconfia de Tonico. Irmã Clarice não resiste, e Pilar 

constata que o cólera chegou ao Rio de Janeiro.

Guilherme e Neném se desentendem. Cora intimida Flávia. Carmem afirma 
que Paula será homenageada na inauguração de seu creme. O Oficial de Justiça 
chega com o alvará de soltura de Flávia, e Neném leva a dançarina para sua casa. 
Odete expulsa Juca de casa. Bianca, Tina e Soraia vão juntas para a casa de Tigrão. 
Osvaldo revela a Neném o que sente por Nedda. Rose ajuda Joana a salvar a vida 
de uma criança. Marcelo convence Paula a ir à inauguração do creme Wollinger. 
Carmem decide procurar Neném. Neném vê Rose e vai ao seu encontro. Um carro 

fecha a moto de Carmem, que vai na direção do ex-jogador.

10 EntrEtEnimEnto
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OLC
AGRICULTOR

ALGAZARRA
RALIDAR
FGRESUMO

TOUROIPD
EVAPORAÇÃO
CUPANOS

DOCPASEP
LILASMAM

NHADPISA
EMADRASTA

AREARAIG
CRIATIVA

CAÇOAAVAL
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Região
turística

procurada
no verão

Ingrid 
Guima-
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Crime de
quem
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suborno

Homem
que
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no campo
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Texto bre-
ve sobre

uma
história
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que causa
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que ocor-
re na água
fervente

Operação
de trans-
ferência
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O PIS do
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(sigla)

Selva;
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Tonalida-
de clara
da cor
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Cinderela
(Lit. inf.)

Classe 
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(Econ.)
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de aço 

A pessoa
que tem
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imóveis
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irradiar

Pó branco
para caiar
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com o pé 
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Interjeição
de nojo
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(bras.)

Conjunção
aditiva

Por (?) 
de: às
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Ruas
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debocha

Bons (?):
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travioleta
(abrev.)

Trabalhar;
batalhar 
Medida
térmica

"Bom Dia
& (?)",

programa
infantil

5/luzir — modos — touro. 7/matagal. 10/evaporação.

Christian/Renato está decidido a desmascarar Túlio. Josias diz a Lara que viu o irmão de 
Christian no estacionamento do aeroporto, pensando que era o ex-colega de trabalho. 
Cecília fica chocada ao saber por Felipe que ele e Rebeca se beijaram. Mercedes avisa 
a Christian/Renato que Santiago sofreu um infarto, e Bárbara acusa Érica. Bárbara fica 
intrigada ao saber que Janine não poderá mais frequentar o curso de escrita. Chris-
tian/Renato inventa uma desculpa para sair da reunião da Redentor, ao descobrir que 

Anchieta participaria do encontro. Túlio espera Renato/Christian em um restaurante, acompanhado de Anchieta. 
Bárbara perde o celular a caminho da casa de Janine e é ajudada por Lara.

Emílio telefona para o delegado Peixoto para avisar que tem criminosos no colé-
gio das Freiras. Emílio e Zé Felipe conseguem derrubar os bandidos Coruja e Papa-
gaio (respectivamente interpretados por Henrique Stroeter e Marlei Cevada) e soltar 
Diana e Inácio, que estavam presos na sala. Um dos criminosos leva Fabiana como 
refém. O delegado Peixoto chega no colégio. Com ajuda de Fabiana, Emílio e Zé 
Felipe atacam o criminoso com ataque de cócegas. Peixoto prende os dois bandidos. 

O delegado leva Emílio para casa e conta para Rosana que o garoto foi muito corajoso. Dulce conta para tia Perucas 
que vai fazer comercial de TV com Nicole, mas a mulher não gosta muito da notícia.Dulce Maria diz para Estefânia 
que acredita que Nicole mudou de verdade. Peixoto pergunta para Inácio se ele sabe o motivo pelo qual Rosana 
está diferente. Estefânia diz que um dia Gustavo pode querer se casar e Dulce Maria revela que já quis que Cecília 
fosse sua nova mãe, mas que não deu certo. Inácio conta para Rosana que Peixoto acredita que Haydee pode estar 
por trás da história da assistente social. Flávio vende velharias de sua casa como se fossem relíquias para arrecadar 
dinheiro. Peixoto sai com Haydee no food truck.

Após climão com Tatá Werneck, Fiuk se 
pronuncia e fala em ‘ódio gratuito’

Fiuk se posicionou a respeito das 
críticas que vem recebendo por conta 
da participação caótica no programa 
‘Lady Night’, apresentado por Tatá Wer-
neck. O cantor escolheu malhar para 
espairecer dos ataques e lamentou o 
‘ódio gratuito’ direcionado a ele. Con-
fira a declaração.

Fiuk utilizou as redes sociais para 
deixar recado certeiro sobre as críticas 
que tem recebido desde que a par-
ticipação do ex-”BBB” no programa 
“Lady Night” foi exibida. Na atração, 
comandada por Tatá Werneck, o clima 
ficou tenso depois que ele se recusou 
a responder perguntas sobre relacio-
namento.

O artista, que participou da mais re-
cente temporada do “Show dos Famo-
sos”, fez um clique em uma academia, 
local que escolheu para espairecer dos 
ataques. “Bora malhar pra esfriar a ca-
beça e acalmar o coração... Muito triste 
esse ódio gratuito e a vontade de acre-
ditar no que convém”, disparou Fiuk.

Fiuk se defende após ser massacra-
do por participação no ‘Lady Night’

Thiaguinho participou do mesmo 
episódio do “Lady Night”, mas o clima 
foi bem diferente. O pagodeiro reagiu 
com bom humor ao pedido de Tatá 

EncAnTo 3D Dub
ANIMAÇÃO DISNEY

HORÁRIO : 14:00,16:50,19:30

GhosTbusTErs - MAis AléM Dub 
AVENTURA SONY

HORÁRIO :14:30

cAsA Gucci Dub 
DRAMA UNIVERSAL
HORÁRIO :20:50

cAsA Gucci lEG 
DRAMA UNIVERSAL
HORÁRIO :17:20

KinG richArD: criAnDo cAMpEãs Dub 
DRAMA WARNER

HORÁRIO :15:00,21:15

KinG richArD: criAnDo cAMpEãs lEG
DRAMA WARNER 

HORÁRIO :18:10

ETErnos 3D Dub 
AÇÃO DISNEY

HORÁRIO :14:15,17:40,21:00

rEsiDEnT Evil: bEM-vinDo 
A rAcoon ciT y Dub 

AÇÃO SONY
HORÁRIO :15:50,21:30

rEsiDEnT Evil: bEM-vinDo 
A rAcoon ciT y lEG

AÇÃO SONY
HORÁRIO :19:00 

proGrAMAção DA sEMAnA 
02/12/2021 até 08/12/2021

para que ele voltasse com a ex-mulher 
Fernanda Souza.

CLIMÃO ENTRE TATÁ WERNECK E 
FIUK: ENTENDA O QUE ACONTECEU

Em agosto, um dos participantes da 
plateia virtual do “Lady Night” revelou 
nas redes sociais que o clima não teria 
sido dos melhores entre Tatá Werneck 
e Fiuk. O espectador afirmou que o 
cantor tentou se esquivar de pratica-
mente todas as perguntas da humorista 
e ficou ofendido com muitas piadas do 
programa, principalmente, quando foi 
chamado de “chaminé de pernas”. Vale 
destacar que todos os convidados são 
alvos de tiradas ácidas vindas da come-
diante.

A participação de Fiuk foi ao ar com 
inúmeros cortes e rendeu pouco mais 
de 10 minutos, tempo muito abaixo 
das entrevistas exibidas pelo “Lady Ni-
ght”. Em um dos momentos desconfor-
táveis que foram ao ar, o filho de Fábio 
Jr. se esquivou quando o assunto rela-
cionamento veio à tona. Atualmente, 
ele namora com Thaisa Carvalho.

Falando sobre a participação no 
“BBB 21” e o clima de flerte com 
Juliette no começo da atração, Fiuk 
confessou ter mania de perseguição e 
a apresentadora respondeu, em tom 
de brincadeira: “Pesou o clima, hein? 
Do nada”. Ele retrucou: “Ah, você falou 
que ia ser engraçado, que você não ia 
me zoar”.
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Em dia de festa, Atlético vence 
Bragantino e levanta a taça do Brasileiro

Cruzeiro planeja ingressos a preços 
populares em toda a temporada 2022 

Brasil se classifica para segunda fase do 
Mundial feminino de handebol

Hamilton vence duelo contra Verstappen, 
com batida e punição na Arábia Saudita 

Depois de semanas de tensão, 
o torcedor do Atlético foi ao Mi-
neirão na tarde deste domingo 
para comemorar a conquista do 
bicampeonato brasileiro. Nada de 
apreensão e ansiedade pelo gol. 
O atleticano que esteve no Gigan-
te da Pampulha vibrou do início 
ao fim. E o time tratou de deixar 
a festa ainda mais bonita. Em 
jogo de sete gols e duas viradas, 

o Galo venceu o Bragantino por 
4 a 3, pela 37ª rodada da Série A, 
e levantou a taça para oficializar o 
fim do jejum de cinco décadas na 
competição.

O time de Cuca saiu na frente 
em belo gol de Keno, mas levou 
o empate no fim do primeiro 
tempo, com Ytalo. No início da 
etapa final, Arthur virou o jogo, 
mas o Galo rapidamente deixou 

tudo igual com Zaracho. Depois, 
em linda jogada coletiva, o time 
alvinegro garantiu a vitória com 
Savarino. Hulk fez o quarto para 
o Atlético, e Arthur, mais uma vez, 
fez o último do time paulista.

O Atlético fecha a sua campa-
nha como mandante com 16 vitó-
rias seguidas. No total, o time teve 
17 triunfos, um empate e uma 
derrota no Mineirão. O Galo che-

O presidente do Cruzeiro, Sér-
gio Santos Rodrigues, prometeu 
aos torcedores ingressos a preços 
populares durante toda a tempo-
rada de 2022. Em um vídeo divul-
gado nas redes sociais do clube, 
o mandatário agradeceu o apoio 
dos torcedores celestes nos jogos 
em casa na Série B do Campeona-
to Brasileiro deste ano.

No pronunciamento feito nes-
se sábado (4/12), o dirigente enal-
teceu a participação da torcida 
cruzeirense, que compareceu em 
grande número em quase todos 
os jogos no Mineirão, mesmo já 

sem chances matemáticas de aces-
so. 

“A força da torcida no estádio 
é muito mais desportiva do que 
financeira, neste momento. Isso 
é uma promessa também que eu 
faço. Queremos que pelo menos 
20, 25, às vezes até 30 mil in-
gressos por jogo sejam a preço 
popular porque entendemos que 
o apoio da torcida é fundamen-
tal. Nosso departamento já está 
tocando como vai colocar isso”, 
afirmou.

“Vimos como a torcida faz a di-
ferença. Tivemos técnico de time 

adversário elogiando isso. No úl-
timo jogo, contra o Náutico, com 
a torcida torcendo para a própria 
torcida. Aquilo foi maravilhoso. 
Não há um cruzeirense que não 
tenha se emocionado como eu me 
emocionei com a festa que a torci-
da fez”, finalizou.

Apesar da campanha decepcio-
nante na Série B, o Cruzeiro re-
gistrou o maior público da com-
petição. No empate por 0 a 0 com 
o Náutico, no Mineirão, pela 38ª 
rodada, 60.700 torcedores cruzei-
renses compareceram ao Gigante 
da Pampulha em uma demonstra-

ção de apoio e carinho ao time. 
O jogo, disputado em 25 de 

novembro, também marcou as 
despedidas do volante Ariel Ca-
bral e do atacante Rafael Sobis, 
que se aposentou do futebol. 

O número foi o segundo 
maior do futebol brasileiro no 
ano de 2021. A lotação só fica 
atrás do confronto entre Atlético 
e Juventude, realizado em 20 de 
novembro, também no Mineirão. 
Na data, o principal rival da Ra-
posa superou os gaúchos por 2 a 
0 diante de 61.476 espectadores. 
(Superesportes)

A seleção feminina de hande-
bol encerra nesta segunda-feira 
(6) a participação na primeira 
parte do Campeonato Mundial 
da modalidade, realizado na Es-
panha. A partir das 14h (horário 
de Brasília), as brasileiras en-
frentam o Paraguai no pavilhão 
Cidade de Castellón, pela última 
rodada do Grupo G.

Campeã mundial em 2013, 
a equipe está garantida na se-
gunda fase, após vencer os dois 
jogos que fez até o momento. O 
último deles no sábado (4): 29 a 
25 sobre o Japão. Na estreia, o 
triunfo foi contra a Croácia, por 
30 a 25.

Na próxima fase, as brasi-
leiras estarão no Grupo 4, no-
vamente com Japão e Croácia 
(também já classificados, mas 

que não voltam a pegar o Brasil) 
e terão pela frente os três mais 
bem colocados do Grupo H, que 
reúne China, Argentina, Áustria 
e a anfitriã Espanha.

A seleção leva consigo os qua-
tro pontos somados com as vitó-
rias sobre croatas e japonesas. 
Somente duas equipes, entre as 
seis da nova chave, avançam às 
quartas de final.

Contra as japonesas, as bra-
sileiras encontraram mais difi-
culdades para finalizar que na 
estreia. A seleção foi para o in-
tervalo com aproveitamento de 
52% nos chutes. Diante da Cro-
ácia, a equipe esteve sempre aci-
ma dos 60% e encerrou a partida 
na casa dos 70%.

Apesar de Ana Paula Belo ter 
balançado as redes quatro vezes, 

a goleira Sakura Kametani deu 
trabalho e ajudou as orientais a 
ficarem dois a três gols à frente. 
Ao final dos 30 primeiros minu-
tos, o Japão vencia por 15 a 12.

O jogo foi outro no segundo 
tempo. A exclusão de Yumi Ki-
tahara por dois minutos, após 
uma infração, fez o Japão abrir 
mão da goleira para seguir com 
seis jogadoras na linha e acabou 
sendo decisiva.

O Brasil balançou as redes em 
sequência e passou à frente de 
vez. O aproveitamento de chutes 
(considerando toda a partida) 
subiu para 64% e as brasileiras 
acertaram os cinco tiros de sete 
metros (equivalente ao pênalti 
do handebol) que tiveram. O Ja-
pão desperdiçou duas oportuni-
dades assim.

Adriana Doce foi artilheira da 
partida, com sete gols, seguida 
por Tamires Araújo, que marcou 
seis vezes. A goleira Renata Arru-
da, que substituiu Babi Arenhart 
no retorno do intervalo, também 
se destacou. Além de defesas im-
portantes, impedindo a reação 
japonesa, ela própria fez um dos 
gols brasileiros no jogo.

Eliminado na primeira fase 
do torneio feminino da Olimpí-
ada de Tóquio ( Japão), o Brasil 
disputa o Mundial renovado, 
com apenas duas remanescentes 
do título mundial em 2013: Babi 
e Ana Paula. O técnico é Cristia-
no Rocha, ex-auxiliar do espa-
nhol Jorge Dueñas, treinador da 
seleção pelos três últimos anos e 
que foi demitido após os Jogos. 
(Agência Brasil)

Vindo de triunfos no Brasil e 
Catar, Lewis Hamilton conquistou 
neste domingo sua terceira vitória 
consecutiva na reta final da tem-
porada, no GP da Arábia Saudita, 
em um duelo de tirar o fôlego da 
primeira até a 50ª volta. A prova 
teve vários incidentes e até uma 
colisão do inglês com Max Vers-
tappen nas disputas diretas que a 
dupla protagonizou, com o piloto 
da Mercedes ultrapassando o rival 
no fim da corrida. Valtteri Bottas 
completou o pódio, em terceiro.

Com isso, a decisão do título 
da Fórmula 1 em 2021 vai para a 
última prova do ano, no GP de Abu 
Dhabi, já que Hamilton empatou 
com Verstappen no campeonato de 
pilotos: os dois somam agora 369,5 
pontos. O holandês soma nove 
triunfos no ano, contra oito do ad-
versário.

O Circuito de Jeddah não falhou 
com as expectativas dos pilotos de 
ser uma pista feroz, que não perdoa 
erros: a prova teve três largadas, 
com quatro pilotos abandonando 

ainda nas primeiras 20 voltas. O pri-
meiro incidente se deu na 10ª volta, 
com Mick Schumacher, da Haas. 
Além dele, Sebastian Vettel, Sergio 
Pérez, Nikita Mazepin e George 
Russell também deixaram a corrida.

A disputa foi paralisada por mais 
de 30 minutos somando as duas 
bandeiras vermelhas acionadas, 
além de vários acionamentos do 
safety car virtual, em incidentes de 
Yuki Tsunoda e Vettel, e para a re-
moção de detritos na pista.

A Mercedes chegou a ser benefi-

ciada com o primeiro carro de segu-
rança da prova, que deu a Hamilton 
e Bottas a vantagem de substituir 
os pneus médios pelos duros sem 
grandes consequências na classifi-
cação da prova. A RBR, porém, viu o 
jogo virar com a primeira bandeira 
vermelha, mantendo Verstappen na 
liderança herdada após o pit stop 
do heptacampeão e também fazen-
do sua troca.

Na segunda relargada, Versta-
ppen tomou a frente do rival por 
fora da pista e por isso, teve que lar-

gar da terceira colocação no último 
reinício da corrida. Quando as luzes 
vermelhas se apagaram pela tercei-
ra vez, Lewis ficou cercado por Max 
e Esteban Ocon, e precisou esperar 
até as últimas voltas para atacar.

A partir da volta 40, não faltaram 
lances polêmicos nas tentativas 
de ultrapassagens de Hamilton, 
com direito a espalhada, batida 
e punição de 5s para o holandês. 
Vale destacar que ainda há outro 
incidente entre os dois a ser in-
vestigado após a corrida. A ultra-

passagem chave da prova veio no 
43º giro.

Para a RBR, que ainda esperava 
a chance de superar a Mercedes 
no campeonato de construtores, o 
abandono de Pérez foi calamitoso, 
já que a rival alemã pontuou com 
seus dois pilotos - com Valtteri Bot-
tas na terceira colocação, ultrapas-
sando Esteban Ocon nos últimos 
metros da volta final. O time ale-
mão lidera o campeonato de pilo-
tos com 587,5 pontos contra 559,5 
da rival austríaca. (Superesportes)

ga aos 84 pontos e ultrapassa o 
Corinthians de 2015 (81 pontos). 
Agora, o Alvinegro tem a segunda 
melhor campanha da história do 
torneio no atual formato.

Antes do jogo no Mineirão, 
muita festa. O aquecimento para 
a partida foi feito pelo DJ portu-
guês Pete Tha Zouk. O momento 
de maior explosão foi quando a 
música ‘We Are The Champions’, 
da banda britânica Queen. O Gi-
gante da Pampulha pulsou com o 
canto da torcida.

O Atlético também aproveitou 
para homenagear ídolos do passa-
do. Ex-atletas dos times de 1971, 
1977, 1980, 1985 e 1999 entra-
ram em campo com os jogadores 
no aquecimento.

Reinaldo, o maior ídolo do 
Atlético, balançou as duas redes 
do Mineirão. Nas duas vezes, o 
estádio explodiu e reverenciou o 
ex-atacante, que fez 255 gols com 
a camisa do Galo: “Rei, rei, rei, o 
Reinaldo é nosso Rei”. 

Quando o time entrou em 
campo para a partida, muita fes-
ta da torcida atleticana. Nas ar-
quibancadas, um mosaico com a 

frase que embalou a campanha do 
bicampeonato: “O Galo ganhou”. 
Na garganta, um único grito: “Va-
mos Galo, comemorar o Brasilei-
ro”.

O JOGO - O Atlético entrou em 
campo sem Hulk e Allan, poupa-
dos. Nathan e Tchê Tchê foram os 
escolhidos para a equipe titular. 

O jogo foi muito movimentado 
na etapa inicial. O Galo começou 
melhor e abriu o placar aos 19’. 
Keno roubou a bola no campo de 
defesa, arrancou e finalizou colo-
cado, no cantinho, sem chances 
para Cleiton: 1 a 0.

O Bragantino buscou a reação 
na etapa inicial. Depois de acer-
tar o travessão em falta de Luan 
Cândido, o time paulista empatou 
com Ytalo, que aproveitou rebote 
de linda defesa de Everson e fina-
lizou livre para as redes: 1 a 1.

O Galo voltou para o segundo 
tempo com Allan e Savarino nos 
lugares de Jair e Nathan. Desliga-
do no recomeço do jogo, o Atléti-
co levou a virada. Após escanteio, 
Arthur apareceu livre na segunda 
trave e finalizou sem chances para 

Everson: 2 a 1.
Mas a vantagem do Braga não 

durou muito. Keno, numa linda 
arrancada pela esquerda, entrou 
na área e encontrou Zaracho li-
vre. O argentino dominou e fina-
lizou sem chances para Cleiton: 2 
a 2.

Mas o Galo queria completar 
a festa da massa no Mineirão. Em 
linda jogada coletiva pela esquer-
da, Hulk deu toque de letra para 
Zaracho, que dominou e cruzou. 
Savarino apareceu como um raio 
e testou firme para virar o jogo: 
3 a 2.

E ainda teve para o craque do 
campeonato mostrar seu impres-
sionante repertório e faro de gol. 
Após roubada de bola da defesa 
do Galo, Savarino recebeu e lan-
çou para Hulk. Na arrancada, o 
camisa 7 deixou o defensor para 
trás e tocou por cavadinha sem 
chances para Cleiton: 4 a 2 e festa 
da massa nos minutos finais que 
antecederam a festa da taça.

No fim, Everson fez duas gran-
des defesas, mas não conseguiu 
evitar o gol de Arthur, aos 54’: 4 
a 3 e fim de jogo. (Superesportes)
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Arcebispo anuncia órgão de tubos 
para a Catedral de Montes Claros

‘Resgate da Alegria/Natal sem Fome’ chama 
Moc para uma corrente de solidariedade

Ciclistas realizaram desafio de 30 horas 
pedalando

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros, abriu uma campanha 
para dotar a Catedral de Montes 
Claros até o ano de 2025 de um de 
um órgão de tubos, quando será 
celebrado o Jubileu de Diamante 
da igreja. A principal diferença é 
entre órgão de um lado, e piano 
e cravo do outro. Enquanto nes-
tes dois o sons é produzido pela 
vibração de cordas; no órgão, as 
notas saem com a passagem do ar 
por tubos verticais. O órgão não 
tem cordas. Quando uma tecla é 
acionada, ela libera a passagem de 
ar por certo tubo, e cada um deles 
produz um timbre diferente. De-
pendendo do órgão, ele pode ter 
centenas de teclas e tubos.

O arcebispo afirma que “os 
templos são espaços privilegiados 
para o culto religioso, ainda que 
esse possa ser realizado fora dos 
templos. A história testemunha, 
em suas diferentes fases, como as 
religiões inspiraram a edificação 
de templos. Na tradição católica 
encontram-se as capelas, os orató-
rios, as igrejas, as basílicas e as ca-
tedrais. Diferentes estilos podem 
ser apreciados como expressão da 

fé que se fez edifício, arquitetura, 
imaginária sacra, vitrais, sinos e 
carrilhões, instrumentos musicais, 
vestes sacras, mobiliário e outros. 
Ao redor do culto católico encon-
tram-se inúmeros elementos que 
denotam a riqueza da liturgia. Des-
taque-se a música sacra e litúrgica, 
nicho de obras maravilhosas que 
atravessam os séculos”.

“Chegada a modernidade, a 
Igreja, ciente do necessário ag-
giornamento, não abandonou o 
cuidado e o zelo com a música 
litúrgica. O Concílio Vaticano II 
formulou de modo explícito a 
necessidade de se ter “na Igreja 
Latina, em grande consideração, o 
órgão de tubos, como instrumento 
tradicional de música, cujo som 
pode acrescentar às cerimônias 
admirável esplendor e elevar com 
veemência as mentes a Deus e às 
coisas divinas” (SC 120). Conhe-
cedor e amante da música sacra e 
erudita, o papa emérito Bento XVI 
destaca que o “órgão é conside-
rado, desde sempre e com razão, 
como o rei dos instrumentos musi-
cais, pois ele abarca todos os sons 
da criação e faz ressoar a plenitude 
dos sentimentos humanos, da ale-
gria à tristeza, do louvor ao pran-
to. Ademais, ao transcender, como 

toda música de qualidade, a esfera 
simplesmente humana, ele remete 
ao divino” (13.09.2006)”.

Ele lembra que “o Norte de 
Minas possui entre suas caracte-
rísticas culturais uma afeição es-
pecial não só pela música popular, 
mas também pela música erudita. 
Ilustra essa afirmação o fato de a 
cidade de Montes Claros sediar 
duas instituições de grande impor-
tância para a música: o Conserva-
tório Estadual de Música Lorenzo 
Fernandez, fundado em 1961, e a 
Unimontes, que oferece um curso 
de Licenciatura em Artes, com ha-
bilitação em Música. Ao considerar 
a vocação musical da região e a au-
sência de um órgão de tubos, que 
muito enriqueceria a liturgia cató-
lica e, também, o ensino da músi-
ca, a cultura local e até mesmo o 
turismo, brotou em nosso coração 
de pastor o sonho de trabalhar em 
favor da aquisição e instalação de 
um órgão de tubos na Catedral 
de Montes Claros. Sua arquitetura 
parece apontar aos mais refinados 
observadores uma lacuna que há 
de ser preenchida com ganho para 
a beleza da arte musical, para a fé 
celebrada na liturgia, para o forta-
lecimento da cultura e para a sen-
sibilização das pessoas”.
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Finaliza citando que “esse é, no 
entanto, um empreendimento que 
exige o emprego de muita energia, 
criatividade, visão de futuro, des-
pertar de parcerias, trabalho diu-
turno. Confiamos essa empreitada 
à Comissão Arquidiocesana de Mú-
sica Sacra e Canto Pastoral, assim 
como à Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida – Catedral. Vamos envi-

dar todos os esforços para oferecer 
à Igreja de Montes Claros e a todo 
o Norte de Minas a preciosidade 
de um instrumento musical que 
certamente muito engrandecerá a 
cultura local. Diferente das cida-
des históricas mineiras ligadas ao 
ciclo do ouro, onde se encontram 
diversas igrejas barrocas com 
instrumentos magníficos, a cida-

de de Montes Claros, em tempo, 
haverá de atrair muitos aprecia-
dores da boa música e do canto 
sacro. Trabalhemos para que em 
2025 a celebração do Jubileu de 
Diamante da Catedral Metropoli-
tana de Montes Claros seja com 
o som maravilhoso de um órgão 
de tubos”. (Com informações do 
Portal Arquimoc)

Foi iniciada mais uma edição da 
Campanha ‘Resgate da Alegria/Natal 
Sem Fome’, que há 29 anos conse-
cutivos acontece em Montes Claros. 
Promovida pelo Grupo de Litera-
tura e Teatro Transa Poética, em 
parceria com a Prefeitura de Mon-
tes Claros, a campanha convoca 
empresas e público em geral para 
participar dessa grande corrente de 
solidariedade. A doação de cestas 
básicas formadas por alimentos não 
perecíveis e brinquedos devem ser 
entregue no Centro Cultural Her-
mes de Paula até a noite do dia 21 
de dezembro. Na ocasião, haverá 

um espetáculo de encerramento da 
campanha, quando vários artistas 
de Montes Claros, Belo Horizonte, 
Pirapora, Coração de Jesus e São 
Francisco irão se apresentar gratui-
tamente no auditório Cândido Ca-
nela, do Centro Cultural.

Já confirmaram participação os 
artistas Elcio Lucas, Geovane Sassá, 
Alexandre Zuba, Elza Cohen, Mari-
na Couto, Isabel Lôpo Celene, Her-
beth Linconl, Bob Marcilio, Anelito 
de Oliveira, Marcinho da Gaita, 
Antônio Wagner Rocha, Ronaldo 
Gabriel Espirito, Natália Campos, 
Mirna Mendes, Renilson Durães, 

Ronaldo Goc, Priscila Magela e 
Aroldo Pereira, além da Cia Jaque-
line Pereira, do Grupo de Litera-
tura e Teatro Transa Poética, da 
Luna Escola do Corpo e do Grupo 
Suwaco de Cobra.

O objetivo da campanha é 
atender famílias carentes dos bair-
ros Monte Castelo e vila Castelo 
Branco e São Francisco de Assis. 
O evento marcará também o en-
cerramento oficial da agenda do 
Centro Cultural no ano de 2021. 
Outras informações pelos telefo-
nes (38) 2211-3380/ 9 8412-7011/ 
9 9112-7011. (GA)

A Associação dos Ciclistas de 
Montes Claros realizou nesse fi-
nal de semana a segunda edição 
do Desafio 30 horas, onde fica-
ram pedalando durante 30 horas 
ininterruptas para arrecadarem 
cestas básicas e brinquedos, em 

prol do Natal Solidário. A missão 
começou às 7 horas da manhã de 
sábado e prosseguiu até o meio 
dia de ontem, com os partici-
pantes enfrentando até mesmo 
o risco de chuvas na cidade. O 
presidente Sérgio Costa explica 

CAMPANHA 

que valeu a pena o esforço, pois 
vários ciclistas se revezavam no 
pedal, em prol dessa campanha. 
O desafio foi criado no ano passa-
do e se consolidou nesse ano. Ele 
estima que durante 30 horas, o ci-
clista pedala o equivalente a 700 
quilometros e como foram mon-
tadas estruturas de 12 bicicletas, 
equivale a 8.400 quilometros, su-
ficientes para ir e voltar duas ve-
zes até a cidade de Natal, capital 
do Rio Grande do Norte, que fica 
a 1.944 quilometros de distância.

O pró-reitor de Planejamento 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros, Aloisio Vieira, foi um 
dos primeiros participantes do 
Desafio, neste ano. No ano pas-
sado ele também participou e ex-
plica que une o útil ao agradável, 

pois fica em forma ao pedalar e 
ainda ajuda o natal dos carentes. 
O seu planejamento foi de peda-
lar de forma ininterrupta por três 
horas no sábado e depois no do-

mingo. O administrador Otacilio 
Gomes, de 45 anos, estava passan-
do pelo Parque Sagarana, quando 
viu o Desafio 30 horas. Mesmo 
não sendo ciclista, decidiu ade-

rir e de corpo e alma. Programou 
ficar no na manhã de sábado, na 
madrugada e manhã de domingo, 
pois acha a proposta de relevân-
cia social. (GA)


